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Le président de la République 
reçoit l’ambassadeur d’Italie 

en Algérie

Tebboune confirme Boualem Boualem au 
poste de chef de Cabinet de la Présidence

RenfoRcement du paR tenaRiat algéRie – chine :

Le président Tebboune s’entretient avec Xi Jinping

Tebboune approuve des décrets présidentiels 
entre l’Algérie et la Turquie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, mercredi, l’ambassadeur 

d’Italie, M. Giovanni Pugliese, qui lui 
a rendu une visite d’adieu au terme 
de sa mission en Algérie, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.     
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce 
jour, son excellence l’ambassadeur de 
la République italienne, M. Giovanni 
Pugliese, qui lui a rendu une visite 
d’adieu au terme de sa mission en 

Algérie”, lit-on dans le communiqué.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
Boualem Boualem, selon la même 
source.

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a confirmé, 
par décret présidentiel, le 

dénommé Boualem Boualem au 
post de directeur de Cabinet de la 
Présidence de la République.
Ce décret présidentiel, signé le 
2 janvier 2024, apparaît dans le 
dernier numéro du Journal officiel 
publié ce mardi 16 janvier et dont 
l’article 1 stipule : « M. Boualem 
Boualem est nommé directeur du 
Cabinet de la Présidence de la 
République. »
L’article 2 du même texte prévoit 

l’abrogation du décret présidentiel 
du 11 novembre 2023 en vertu 
duquel Boualem Boualem, 
conseiller du Président de la 
République, a été nommé directeur 
par intérim du cabinet de la 
Présidence de la République.
Du reste, la désignation de 
Boualem Boualem au post de 

Chef de Cabinet de la Présidence 
fait suite à la nomination de Nadir 
Larbaoui, qui était le dépositaire de 
ce rôle clé dans l’organigramme de 
l’État algérien, en tant que Premier 
ministre, après le remaniement du 
11 novembre 2023.
Pour rappel, en octobre dernier, 
Tebboune a nommé Boualem 
Boualem, ancien magistrat, 
« conseiller auprès du Président de 
la République chargé des affaires 
juridiques et judiciaires, des 
relations avec les institutions, des 
enquêtes et des habilitations ».

La Chine manifeste un intérêt 
grandissant pour renforcer son 
partenariat stratégique avec 

l’Algérie, notamment dans le domaine 
économique. La concrétisation de cet 
intérêt s’est matérialisée à travers la 
visite de Liu Guozhong, vice-premier 
ministre du conseil des affaires 
d’État de la République populaire de 
Chine, envoyé spécial du président 
Xi Jinping.
En effet, la rencontre entre Liu 
Guozhong et les responsables 
algériens, dont Abdelmadjid 
Tebboune et Nadir Larbaoui, a eu 
lieu au palais du gouvernement. 
Cette visite de travail s’inscrit dans 
le cadre du suivi des accords conclus 
lors de la visite d’État du président 
Tebboune en Chine en juillet 2023, 
marquant ainsi une étape cruciale 
dans le renforcement des liens 
bilatéraux.
Au cours d’une séance de travail 
fructueuse, Larbaoui et l’envoyé 

spécial chinois ont évalué les 
relations et partenariats entre les 
deux nations. Ils ont souligné les 
progrès enregistrés, notamment 
dans le domaine de la coopération 
économique. L’accent a été mis sur 
l’importance du renforcement du 
partenariat stratégique, en particulier 
dans le domaine des investissements, 
qui a connu une impulsion 
significative lors de la visite d’État 
du président Tebboune en Chine.
La visite d’État en Chine a été une 
réussite majeure pour l’Algérie. 
Accompagné de neuf ministres et de 
dirigeants d’entreprises nationales, le 
président Tebboune a consolidé les 
relations entre les deux pays et attiré 
d’importants investissements chinois 
en Algérie.
Investissements massifs dans divers 
secteurs
En outre, l’investissement chinois 
en Algérie s’élève à 36 milliards de 
dollars, couvrant des secteurs tels 

que l’industrie manufacturière, les 
nouvelles technologies, l’économie 
de la connaissance, les transports 
et l’agriculture. La signature de 
19 accords et mémorandums 
d’entente témoigne de l’ampleur 
de cette collaboration, englobant le 
commerce, le transport ferroviaire, la 
technologie, les télécommunications, 
la recherche scientifique, spatiale et 
l’agriculture.
En effet, la visite d’État a ouvert 

la voie à des investissements 
chinois massifs dans des projets 
stratégiques en Algérie. Le projet 
de valorisation de la mine de Gara 
Djebilet, avec un investissement de 
36 milliards de dollars, vise à assurer 
la matière première pour l’industrie 
sidérurgique nationale et à exporter 
l’excédent. Les lignes ferroviaires 
reliant Gara Djebilet à Béchar et 
le projet du phosphate à Tébessa 
illustrent la diversité des secteurs 

impliqués.
De plus, la coopération sino-
algérienne s’étend également aux 
mégaprojets, tels que le port intégré 
d’El Hamdania à Cherchell, confié 
au partenaire chinois CHEC. Avec 
une capacité de traitement de près 
de 6,5 millions de containers par 
an, ce projet portuaire est considéré 
comme essentiel pour l’économie 
nationale. D’autres projets, dont 
l’usine de batteries au lithium 
et la première usine de montage 
automobile chinoise à Bordj Bou-
Arréridj, renforcent la perspective 
d’un avenir économique prometteur 
pour l’Algérie.
Pour conclure, la visite de Liu 
Guozhong en Algérie témoigne 
du fort engagement de la Chine à 
consolider ses liens avec l’Algérie, 
ouvrant ainsi de nouvelles 
opportunités économiques 
mutuellement bénéfiques pour les 
deux nations.

Le Président de République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
récemment approuvé des 

décrets présidentiels entérinant 
des protocoles d’accord et des 
accords de coopération entre 
l’Algérie et la Turquie.
En effet, les décrets, publiés dans 
le dernier numéro du Journal 
Officiel (Numéro 2) daté du 31 
décembre 2023, concernent des 
accords conclus entre les deux 
pays le 16 mai 2022.
Le premier accord concerne 
la coopération dans les 
domaines de l’information 
et de la communication. Il 
implique l’échange de sessions 

de formation pour les jeunes 
journalistes et les équipes 
médiatiques, renforçant ainsi les 
liens entre les deux nations.
Un autre accord important 
concerne le domaine des mines. 
Il englobe la contribution à 
l’établissement d’un inventaire 
des ressources naturelles en 
Algérie, ainsi que la préparation 
de rapports conformes aux 
normes internationales sur ces 

ressources et réserves.
La coopération dans le domaine 
de l’éducation est également 
au cœur de ces accords. Un 
mémorandum d’entente a été 
signé pour faciliter l’échange 
d’expériences dans l’application 
des nouvelles technologies 
éducatives, encourageant le 
développement de projets 
innovants pour les enseignants 
et les responsables éducatifs.
Deux autres accords concernés
Un autre accord crucial concerne 
le domaine de la formation 
professionnelle. Il prévoit 
la conclusion d’accords de 
jumelage entre les institutions 

et les organes concernés par la 
formation professionnelle dans 
les deux pays.
Enfin, l’établissement d’un 
accord sur la pêche maritime et 
l’aquaculture. Cet accord vise à 
adopter des positions communes 
sur les questions liées à la pêche 
maritime et à l’aquaculture 
dans le cadre des organisations 
internationales.
Le président algérien a effectué 
une visite d’État en Turquie à 
la mi-mai 2022. Durant cette 
visite de trois jours, il a présidé, 
aux côtés de son homologue 
turc Recep Tayyip Erdoğan, les 
travaux de la première session 

du Conseil de Coopération 
Commun entre les deux pays.
Pour conclure, ces accords 
marquent une étape significative 
dans le renforcement des 
relations bilatérales entre 
l’Algérie et la Turquie. Ils 
reflètent l’engagement des 
deux pays à collaborer dans 
des domaines clés tels que 
l’information, les ressources 
naturelles, l’éducation, la 
formation professionnelle 
et la gestion des ressources 
marines. Ces initiatives 
contribueront indubitablement 
au développement mutuel et à la 
prospérité des deux nations.
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Oued el Harrach et l’eau potable au menu de la réunion 
du Gouvernement

Les mesures visant à garantir l’approvisionnement des citoyens 
en eau potable examinées

finances publiques : 
Promotion de la gouvernance du contrôle, au cœur de la réunion 

du Gouvernement

Aujourd’hui, le mercredi 
17 janvier 2024, le 
Premier ministre, Nadir 

Larbaoui, a présidé une réunion 
gouvernementale axée sur 
l’examen de plusieurs dossiers 
importants. Le communiqué 
du Premier ministre indique 
que la réunion a également 
été l’occasion d’entendre des 
présentations concernant divers 
secteurs.
En effet, dans le communiqué 
ministériel, il est rapporté que « le 
Premier ministre, Nadir Larbaoui, 
a présidé aujourd’hui, mercredi, 
une réunion gouvernementale ». 

La réunion avait pour objectif 
d’examiner plusieurs dossiers liés 
à la promotion de la gouvernance 
de la surveillance financière 
publique. Cette initiative vise à 
mettre en œuvre les dispositions 
de la loi sur les règles de 
comptabilité publique et la 
gestion financière, dans le but de 
consolider une nouvelle approche 
de la surveillance des dépenses.

De plus, le gouvernement 
a également écouté une 
présentation sur la mise en 
place des 7 nouvelles régions 
administratives, créées par le 
président de la République le 28 
décembre 2023. Cette décision 
s’inscrit dans son engagement à 
réformer l’organisation régionale 
et l’administration locale, en 
alignement avec les aspirations 
des citoyens pour rapprocher 
l’administration des citoyens.

Garantir 
un approvisionnement en eau 

potable aux citoyens
En outre, la réunion 

gouvernementale a examiné les 
mesures et les arrangements mis 
en place pour assurer l’accès 
des citoyens à de l’eau potable, 
conformément aux instructions 
du président de la République 
sur cette question. Cette initiative 
souligne l’engagement du 
gouvernement à répondre aux 
besoins fondamentaux de la 
population.
Le gouvernement a atteint les 
étapes finales de la réalisation du 
projet d’aménagement naturel, 
environnemental et récréatif de la 
Vallée d’El Harrach. Les travaux 
devraient être achevés d’ici le 

mois de mars de cette année, selon 
le communiqué. Cette initiative 
vise à améliorer l’environnement 
et les loisirs pour les citoyens.
Pour conclure, la réunion 
gouvernementale a été une 
plateforme cruciale pour 
aborder des questions clés liées 
à la gouvernance financière, 
l’administration régionale, 
l’accès à l’eau potable et 
les projets d’aménagement 
environnemental. Ces initiatives 
démontrent l’engagement 
continu du gouvernement envers 
le progrès et le bien-être de la 
population.

Le Gouvernement a 
examiné, lors de sa réunion 
tenue mercredi sous la 

présidence du Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, les mesures et 
dispositions prises pour assurer 
l’approvisionnement de la 
population en eau potable et ce, 
dans le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à cet effet.
Le président de la République 

avait affirmé, à maintes reprises, 
que l’approvisionnement de la 
population en eau potable “figure 
en tête des priorités” de l’Etat.
Lors de l’une de ses entrevues 
périodiques avec la presse 
nationale, le Président Tebboune 
avait expliqué que les projets 
en cours dans le domaine 
de l’hydraulique, s’agissant 
notamment des stations de 
dessalement de l’eau de mer, 
étaient à même d’assurer un 

approvisionnement régulier en 
eau potable pendant au moins 
15 ans, sans perturbations, 
soulignant la possibilité de lancer 
des projets de transfert d’eau dans 
le sud du pays.
“L’Algérie a occupé, en peu 
de temps, la première place à 
l’échelle africaine et la troisième 
sur le plan arabe en matière 
de dessalement d’eau de mer, 
notamment grâce aux stations 
de dessalement en cours de 

réalisation au niveau de cinq (5) 
wilayas, dont la première pierre 
a été posée l’année dernière. Ces 

stations permettront de produire 
2,5 mds m3 d’eau dessalée par 
an, pour mettre fin au stress 
hydrique”, avait indiqué le 
Président de la République lors 
de son entrevue.
La production nationale d’eau, 
qui s’élève à près de 11 mds m3/
an, est répartie sur 3,4 mds m3 
d’eau potable, 600 millions de 
m3 pour l’usage industriel et près 
de 7 mds m3 destinés à l’usage 
agricole.

La promotion de la 
gouvernance du contrôle 
des finances publiques 

a été au cœur de la réunion du 
Gouvernement tenue mercredi 
sous la présidence du Premier 
ministre, Nadir Larbaoui, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
Cet effort intervient dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
dispositions de la loi relative aux 
règles de comptabilité publique 
et de la gestion financière visant 
à consacrer une “nouvelle 
approche” pour contrôler les 
dépenses, en introduisant plus 
de transparence à la gestion 
pour un meilleur suivi des 
finances publiques, précise le 
communiqué.     
A l’issue de l’adoption de la 
loi par le Conseil de la nation 
en mai dernier, le ministre des 
Finances, Laaziz Faid a affirmé 
que cette loi vient “remédier à 
des insuffisances majeures qui 
limitaient le rôle du système 
de comptabilité comme outil 
moderne de gestion des finances 
publiques”.
Ladite loi permettra “d’introduire 
les normes comptables 
internationales dans le système 
national afin d’améliorer la 

performance dans la maitrise 
du prévisionnel comptable, de 
définir la responsabilité de chaque 
intervenant dans le processus des 
entrées et des sorties d’argent, et 
de fournir des informations de 
qualité pour une meilleure gestion 
des dettes et de la trésorerie”, a-t-
il ajouté.
Le texte consacre également, 
précise M. Faid, “plus de 
transparence dans le contrôle de la 
mobilisation et de l’utilisation des 
fonds publics”, expliquant que 
ces normes permettent également 
d’obtenir des informations de 

qualité qui favorisent une gestion 
optimale des dettes et redevances 
et une gestion efficace et efficiente 
de la trésorerie publique.
Le texte de loi permette aussi 
“une lecture claire des comptes de 
l’Etat, et, partant, un contrôle des 
gestionnaires à l’aide d’indices 
de performance et d’efficacité”, 
a-t-il expliqué, notant que cette 
loi permet aux deux chambres du 
Parlement d’avoir accès à toutes 
les informations afin d’évaluer et 
de suivre la situation financière 
réelle de l’Etat.
La réforme de la comptabilité 

vise à opérer une transition 
progressive d’une comptabilité 
des recettes et dépenses prévue 
par la loi d’août 1990, relative à 
la comptabilité publique vers la 
comptabilité des droits constatés 
telle que prévue par la loi 
organique n 18-15 portant lois de 
finances.
Parmi les “lacunes” jusque-là 
enregistrées, il a cité “l’absence 
d’une évaluation comptable 
de tous les biens des instances 
publiques et l’absence d’un 
système d’information reliant 
les responsables de l’exécution 

des dépenses, à savoir les 
ordonnateurs et les comptables 
publics”.
Le nouveau texte consacre trois 
types de comptabilité : une 
comptabilité publique qui permet 
de prendre en charge toutes les 
opérations effectuées par les 
ordonnateurs lors de l’exécution 
du budget, sur la base des droits 
constatés et des obligations. 
Elle permet également d’avoir 
une connaissance des biens des 
organismes publics et d’apporter 
une vision à long terme et une 
grande capacité de prévision aux 
décideurs, selon les explications 
du ministre.
La comptabilité budgétaire 
permet, elle, de “suivre le 
recouvrement des recettes et le 
paiement des dépenses pour un 
exercice financier donné”, alors 
que la comptabilité analytique 
“permet de mesurer les coûts des 
services fournis dans le cadre des 
programmes, ce qui constitue un 
outil de prise de décision”.
Le Gouvernement avait examiné, 
lors de sa réunion tenue en 
novembre dernier, quatre projets 
de textes d’application de la loi 
relative aux règles de comptabilité 
publique et de gestion financière.
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Présentation d’un exposé sur la mise en place 
des 7 nouvelles circonscriptions administratives

Forum national de la jeunesse:

Doter les espaces culturels de plateformes numériques interactives

Chanegriha visite l’Etablissement 
de construction des aéronefs à Oran

Le Gouvernement a 
écouté, mercredi, lors de 
sa réunion présidée par 

le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, un exposé sur la mise 
en place des sept (7) nouvelles 
circonscriptions administratives 
que le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 

décidé de créer.
“Le Gouvernement a écouté, 
mercredi 17 janvier 2024, un 
exposé sur la mise en place des 
sept (7) nouvelles circonscriptions 
administratives que le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a décidé de créer en 
date du 28 décembre 2023, dans le 

cadre de la mise en œuvre de son 
engagement relatif à la réforme 
de l’organisation territoriale 
et du fonctionnement de 
l’administration locale en phase 
avec les aspirations des citoyens 
concernant leur rapprochement 
de l’administration”, indique un 
communiqué des Services du 

Premier ministre.
Le Gouvernement a également 
examiné “les mesures et les 
dispositions prises pour assurer 
l’approvisionnement des 
citoyens en eau potable, et ce, en 
application des instructions du 
président de la République à cet 
effet”.

La dotation des espaces 
culturels en plateformes 
numériques interactives 

pour attirer les jeunes talents 
a été vivement recommandée 
par les participants au terme du 
Forum national de la jeunesse et 
des espaces culturels qu’a abrité 
la wilaya de Ghardaïa.
Ils ont recommandé, au terme de 
ce regroupement national clôturé 
tard mardi dans la soirée, la 
création d’un réseau numérique 
national d’émergence des jeunes 
talents et d’innovants, la dotation 
des associations culturelles en 
mécanismes d’investissement 
culturel, la valorisation de 
la mission des services des 
activités culturelles au niveau 
des institutions universitaires 
et l’appui des programmes 
éducatifs des établissements 

pédagogiques, dans les trois 
paliers, susceptibles de 
découvrir et accompagner les 
jeunes talents.
La relance des festivals culturels 
et de musique, et le lancement 
d’autres rendez-vous culturels 
nationaux à travers chaque 
wilaya mettant en valeur la 
diversité et le foisonnement 
culturel dont regorge le pays 
et le soutien de la formation en 
animation culturelle, musique 
notamment, ont également 
été recommandés par les 

participants.
Intervenant lors de l’atelier 
thématique “les jeunes et 
le produit culturel, entre la 
compétence de formation et 
les défis”, le comédien Hakim 
Dekkar a jugé nécessaire pour les 
jeunes, en vue de perfectionner 
leurs talents artistiques et 
promouvoir l’acte culturel, 
“d’allier la capacité artistique à 
la performance professionnelle”.
De son côté, l’artiste Djamila 
Mansouri a souligné que 
le Forum constitue un lieu 
d’enrichissement des idées, de 
développement des compétences 
juvéniles et une tribune pour 
l’émergence de jeunes talents, 
soutenant que les espaces 
culturels constituent également 
des tribunes pour mettre en 
valeur les idées des jeunes.

Dans ce contexte, les 
représentants du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ) 
ont souligné que cette instance 
s’emploie à mettre en œuvre 
la stratégie d’ouverture sur les 
jeunes, leur rapprochement et 
perfectionnement à la faveur 
de l’organisation d’activités 
spécialisées.
Approchée par l’APS, des 
participants ont indiqué que cette 
rencontre s’assigne comme autre 
objectif de mettre en pratique les 
suggestions de l’élite juvénile 
instruite, liées notamment à la 
valorisation de la mission des 
espaces culturels en tant que 
milieux propices pour laisser 
s’exprimer les talents.
Placé sous le signe “la jeunesse 
et les espaces culturels: réalité 
et perspectives”, ce Forum a 

regroupé, deux jours durant 
(15-16 janvier), une centaine 
de jeunes issus de différentes 
régions du pays, des étudiants 
d’instituts culturels, porteurs de 
projets culturels et artistiques 
et des artistes qui se sont 
penchés sur l’enrichissement du 
thème axé sur la contribution 
des espaces culturels dans la 
valorisation des activités et 
initiatives culturelles.
Les participants ont, lors des 
ateliers, évoqué les rôles et 
missions des artistes, créateurs 
littéraires, associations 
culturelles dans la valorisation 
des espaces culturels, de la 
stratégie de promotion du produit 
artistique constructif et les 
perspectives de développement 
des espaces culturels juvéniles, 
ont indiqué les organisateurs.

Le Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP), 

le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, a effectué, mercredi 
au 3e jour de sa visite à la 2ème 
Région militaire à Oran, une visite 
à l’Etablissement de construction 
des aéronefs à Oran, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Au troisième et dernier jour de 
sa visite en 2e Région militaire, 
Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP, a effectué 
une visite à l’Etablissement 
de construction des aéronefs à 
Oran”, précise la même source.
Après son accueil par le 
Général-major Mohamed 
Laaraba, Commandant des 
Forces aériennes, et en présence 
du Général-major Mohamed 
Tayeb Brakni, Commandant 
de la 2e Région militaire, le 
Général d’Armée a assisté “à 
un exposé exhaustif présenté 
par le Commandant des 
Forces aériennes, portant 
sur ses missions, ateliers et 
infrastructures, notamment les 
chaines de production et les 

ateliers de réparation, ainsi que 
sur les consignes de sécurité”.
Par la suite, le Général d’Armée 
a visité l’Etablissement, “où il a 
inspecté les chaines de production 
et reçu des explications détaillées, 
fournies par les cadres et les 
techniciens, sur les différents 
prototypes fabriqués au niveau 
de l’établissement, à l’instar 
des aéronefs Safir-43 à quatre 
sièges, et Firnas-142 à deux 
sièges, et ce, avant d’inspecter les 
ateliers de réparation et d’autres 
installations”.
A l’issue, le Général d’Armée 
a rencontré les personnels 
militaires et civils et prononcé à 

leur adresse, une allocution aux 
termes de laquelle “il a exprimé 
sa satisfaction de cette visite 
effectuée à l’établissement, et 
salué les efforts considérables 
consentis dans le cadre de 
l’accomplissement des missions 
assignées dans le domaine de 
la construction et la réparation 
aéronautiques”, ajoute le 
communiqué.
“Je tiens, de prime abord, à 
exprimer ma satisfaction de 
cette rencontre, qui m’a offert 
l’opportunité de visiter et 
d’inspecter cet établissement 
industriel en 2e Région militaire, 
traduisant ainsi l’intérêt que je 

réserve au suivi permanent des 
performances des établissements 
économiques et de production 
relevant de l’ANP”, a affirmé le 
Chef d’Etat-major de l’ANP.
“J’ai toujours veillé à visiter cette 
unité industrielle, leader en son 
domaine à l’échelle nationale, 
et à m’enquérir personnellement 
de son fonctionnement, et à 
encourager et soutenir les efforts 
déployés par ses personnels 
dans l’accomplissement des 
missions sensibles qui leurs sont 
dévolues dans le domaine de 
la construction et la réparation 
aéronautiques. Ces efforts 
permettront le renforcement de 
la disponibilité de nos Forces 
armées et le maintien de leurs 
capacités opérationnelles, 
face aux différents dangers 
et menaces, ainsi que la lutte 
efficace contre toute situation 
d’urgence quelles que soient 
sa nature et son origine”, a-t-il 
relevé.
Le Général d’Armée “a valorisé 
les réalisations et les étapes 
considérables franchies, dans 
l’ensemble des domaines 
d’activités programmées, en 
exhortant les cadres et les 

personnels à fournir davantage 
d’efforts pour obtenir plus de 
réalisations qualitatives”.
“Je valorise les réalisations et les 
étapes considérables franchies 
jusque-là, dans l’ensemble 
des domaines d’activités 
programmées, et j’attends des 
responsables et des personnels 
de l’Etablissement de consentir 
davantage d’efforts, en vue 
d’obtenir plus de réalisations 
qualitatives, et de veiller à 
l’entretien, selon les normes 
prescrites, de toutes les chaines 
de production modernes et de 
haute technologie en dotation”, 
a-t-il ajouté.
A l’issue, le Général d’Armée 
“a suivi les interventions des 
personnels de l’Etablissement 
et écouté leurs préoccupations 
et propositions, où il a donné 
une série de recommandations 
et d’orientations générales à 
l’assistance, avant de procéder 
à la signature du livre d’or de 
l’Etablissement et de prendre 
une photo souvenir avec les 
personnels de cet établissement 
industriel”, conclut le 
communiqué.
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Santé : 
Une augmentation de 45 % des salaires pour les travailleurs 

de la santé prévue en 2024

Algérie Poste explique 
comment obtenir sa 
carte « Eddahabia » 
en un temps record

foncier économique : 
Lancement de la plateforme 

numérique avant fin mars 2024

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme Hospitalière, 

Abdelhak Saihi, a annoncé une 
avancée significative pour le 
secteur de la santé en Algérie ce 
lundi.  Une allocation financière 
considérable est prévue dans le 
cadre du projet de loi de finances 
pour l’année 2024.
Cette enveloppe comprend des 
dispositions majeures, telles que 
la régularisation financière des 
augmentations salariales et une 
augmentation substantielle de 45 
% des salaires des employés pour 
prendre en compte l’évolution 
professionnelle.
Une augmentation de 45 % des 

salaires pour les travailleurs 
de la santé en 2024

Cette semaine, Abdelhak Saihi 

a participé à une réunion de la 
commission des Finances et du 
Budget de l’Assemblée populaire 
nationale. L’occasion de discuter 
des grands axes de cette nouvelle 
allocation dont le montant total 

atteint 848 milliards de dinars.

Ainsi, et grâce à cette enveloppe 

budgétaire, le ministre a confirmé 
la régularisation financière des 
augmentations salariales et a 

assuré une attention particulière 
à l’évolution professionnelle avec 
une augmentation de 45 % des 
salaires des employés du secteur. 
Pour finir, Saihi a également mis 
l’accent sur la prise en charge 
prochaine des zones rurales 
dépourvues de couverture 
sanitaire.

PLF 2024 : le secteur de la 
santé bénéficie d’une allocation 

considérable
Parmi les points saillants de 
cette rencontre, on note le détail 
des sommes allouées à chaque 
branche du secteur.  Tout d’abord, 
l’affectation de 238 milliards 
de dinars pour la prévention, 
17 milliards de dinars pour 
la formation, et une somme 
colossale de 551 milliards de 
dinars dédiée à l’administration 

générale, à la gestion des 
établissements hospitaliers et à 
l’achat de médicaments.
Le ministre a également souligné 
des initiatives spécifiques, à 
l’image du :
• renforcement du budget 
de la pharmacie centrale avec 145 
milliards de dinars,
• l’amélioration et 
l’accessibilité des services de 
santé aux citoyens avec 45 
milliards de dinars,
• Financement du 
programme national de 
vaccination avec 36 milliards de 
dinars.
Le département d’Abdelhak Saihi 
compte par ailleurs dédier une 
allocation d’une enveloppe de 
19 milliards de dinars à l’Institut 
Pasteur.

Algérie Poste a récemment 
annoncé une innovation 
majeure pour ceux 

cherchant à obtenir la précieuse 
carte « Eddahabia ». À travers un 
communiqué officiel, l’entreprise 
a dévoilé la mise en place du 
tout nouveau service premium, 
baptisé « Edahabia service 
premium », désormais accessible 
via l’application ECCP.

Algérie Poste révolutionne 
l’obtention de la carte « 

Eddahabia » avec son nouveau 
service premium

Ce nouveau service 
révolutionnaire vise à simplifier 
et à accélérer le processus 
d’obtention de la carte « 
Eddahabia », offrant aux clients 
une expérience exceptionnelle. 
La particularité de cette nouvelle 
offre réside dans la rapidité de 
livraison à domicile, assurée 

par le service EMS de d’Algérie 
Poste. Ainsi, les clients peuvent 
recevoir leur carte « Eddahabia 
» dans des délais records, le tout 
avec un niveau de qualité de 
service optimal.
Pour profiter de cette avancée, il 
suffit de télécharger l’application 
ECCP et de demander 
l’offre premium. Remplir 
les informations nécessaires 
(numéro de compte, adresse de 
livraison…), puis commander sa 
carte.
Les clients d’Algérie Poste 
peuvent désormais recevoir 
leurs cartes à domicile dans un 
délai limité avec le service EMS 
Champion Post Algeria. Grâce à 
cette initiative, l’obtention de la 
carte « Eddahabia » devient non 
seulement plus rapide, mais aussi 
plus pratique pour les résidents 
algériens.

La plateforme numérique 
dédiée au dépôt des 
demandes d’octroi 

du foncier économique sera 
opérationnelle avant la fin du 
premier trimestre 2024, a indiqué 
dimanche à Alger, le directeur 
général de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), Omar Rekkache.
S’exprimant à l’occasion de la 
tenue d’une séance de travail et de 
concertation avec une délégation 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
conduite par son président, 
Kamel Moula, M. Rekkache 
a précisé que cette plateforme 
sera l’unique moyen d’afficher 
la disponibilité du foncier 
économique mais aussi de dépôt 
et de traitement des demandes de 
son octroi, et qu’elle sera lancée 
“progressivement avant la fin du 
premier trimestre 2024”.
Il a jouté que l’Agence n’”attendra 
pas la création des agences 
chargées de l’aménagement du 
foncier économique dans divers 
secteurs (industrie, tourisme, 
habitat), pour lancer les dépôts 
des demandes, qui concernera 
l’ensemble du territoire national”.
Le directeur général de l’AAPI 
a expliqué que la plateforme 
numérique de l’investisseur 
n’affichera que le foncier 
“complètement” aménagé, tout 
en faisant état de “l’abondance 
du foncier”.
“Les chiffres préliminaires 
relèvent l’existence de 
dizaines de zones industrielles 
complètement aménagées et 
prêtes à être exploitées”, a-t-il 
soutenu.
Cela en plus du foncier urbain 

existant au niveau des villes 
nouvelles “qui sera mis à la 
disposition des investisseurs à 
travers cette même plateforme”, 
a-t-il ajouté.
Le responsable a indiqué que 
l’Agence est “techniquement” 
prête à recevoir les demandes et 
qu’elle a commencé à faire les 
essais pour les simulations de 
demande d’octroi et générer les 
scores à partir de ces données.
A ce titre, M. Rekkache a tenu 
à préciser qu’il ne s’agissait 
pas de simples demandes et 
que ces dernières doivent être 
accompagnées de toutes les 
fiches signalétiques, les études 
technico-économiques et les 
business plans des projets.
Il a évoqué, également, des 
concertations avec les walis “afin 
de fixer les priorités en matière 
d’activités, qui seront affichées 
sur la plateforme, du fait que la 
grille d’évaluation des demandes 
est basée sur un certain nombre 
de critères, avec la vocation 
de l’activité comme l’une des 
priorités, “en plus du nombre 
d’emplois susceptibles d’être 
créés et la capacité financière de 
l’investisseur”.
M. Rekkache a annoncé, 
à l’occasion, la tenue d’un 
séminaire national qui sera 
organisé en mois de février 
prochain à Mostaganem afin 
de présenter cette plateforme 
ainsi que son mode de 
fonctionnement, tout vulgarisant 
tout le dispositif de l’octroi du 
foncier économique.
Concernant la rencontre 
d’aujourd’hui, le directeur 
général a déclaré qu’elle entre 
dans le cadre de la “poursuite 

du travail de concertation avec 
les partenaires économiques”, et 
qu’elle a permis d’expliquer les 
différentes étapes qui conduisent 
à l’octroi du foncier économique, 
via la plateforme numérique 
dédiée à cet effet.
Pour sa part, M. Moula a 
considéré que cette rencontre de 
“concertation et de coordination” 
n’a pas uniquement permis de 
parler du foncier économique, 
du fait que l’AAPI “n’est pas 
uniquement l’agence du foncier 
industriel”, en relevant que cette 
séance de travail a été l’occasion 
de mettre en avant le rôle 
d’”accompagnement” que joue 
cette agence.
Le président du CREA a 
affirmé que l’octroi du foncier 
économique “donnera un second 
souffle à l’économie nationale”, 
vu son importance et du fait 
qu’il est “très attendu par les 
opérateurs” qui sont, selon lui, 
“prêts à relever le défi avec 
le lancement du processus de 
l’octroi du foncier économique”.
Il a relevé le rôle du CREA 
dans l’”orientation” des 
investissements par rapport 
aux priorités économiques, 
notamment en favorisant le 
développement de la production 
locale des matières premières et 
des intrants pour arriver à une 
autosuffisance dans différents 
domaines, ce qui conduira à 
assurer la sécurité alimentaire, 
sanitaire et énergétique du pays.
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annaBa / apc echoRfa

Une commune engagée
 dans l’amélioration du cadre 

de vie de ses citoyens

annaBa / SecteuR uRBain - 1

L’APC d’Annaba lance des travaux 
de rénovation des chaussées

annaBa / Sidi amaR

20 milliards de cts pour 
réhabiliter environ 32 écoles 

primaires 
Les travaux de renouvellement 
des canalisations d'eau potable 

vétustes à Annaba se poursuivent

Réunis en sa troisième, la commission 
de la commune  d’Echorfa vient de 
tenir récemment, une séance de 

travail, présidée par Hamoudi Noureddine, 
chef de daira d'Aïn El Berda assisté du 
secrétaire général de l’APC et en présence 
des représentants de diverses couches 
de la société. L’ordre du jour a porté sur 
l’examen des préoccupations des citoyens, 
touchant plusieurs volets tels que les 
services publics, l'urbanisme, et la qualité 
de vie. Les membres de la commission 
ont souligné l'importance d'une approche 
inclusive pour apporter des solutions aux 
problèmes soulevés par les habitants de 
cette localité. Les participants ont échangé 
leurs avis sur les projets en cours et à venir, 
visant à améliorer les conditions de vie des 
citoyens. Les membres de la commission 
ont fait part de leur engagement pour une 
meilleure transparence, et ont souligné 
l'importance du dialogue de proximité  
avec les citoyens et de rendre compte des 

progrès réalisés dans la résolution des 
problèmes débattus lors de la réunion.
Cette réunion a mis en lumière 
l’engagement des élus envers les citoyens 
en vue de leur bien-être. Les résolutions 
prises lors de cette séance de travail 
démontrent la volonté de la commune 
de collaborer avec les représentants de 
la société civile à l’effet de relever les 
défis locaux. Cette dynamique offre des 
perspectives prometteuses pour l'avenir de 
la commune d’Echorfa.

Au terme d’une réunion de travail, 
ayant regroupé les représentants 
du premier secteur urbain et les 

membres de la commission communale, 
et axée sur l’examen des préoccupations 
des citoyens via les représentants de 
la  société civile, l’APC a engagé des 
travaux de maintenance et de rénovation 
des chaussées  au cœur de la vieille ville 
(Ex-place d’armes). Cette démarche 
vise à améliorer l’état des lieux urbains 
et à répondre aux besoins croissants 
de la population de cette localité. La 
rénovation des chaussées dans la vieille 

ville revêt une importance particulière, 
non seulement en termes d'esthétique, 
mais aussi pour garantir la sécurité et 
le bien-être des habitants. Les autorités 
locales, conscients de ces enjeux, ont pris 
des mesures proactives, démontrant ainsi 
leur engagement envers les habitants. 
La rencontre avec les membres de la 
commission communale a mis en avant 
la nécessité d’impliquer la participation 
de la société civile. Celle-ci joue un rôle 
vital dans le développement durable, et les 
autorités d'Annaba ont clairement exprimé 
leur soutien envers des initiatives visant à 
renforcer cette dimension.

Les autorités locales de Sidi Amar 
ont alloué 20 milliards de centimes 
pour réhabiliter  environ 32 écoles 

primaires, destinés à financer les travaux 
de réhabilitation des sanitaires  et leur 
alimentation en réservoirs d'eau, en sus 
des cours des écoles et les cantines, 
à l'image des écoles ‘’Salah Belaid’’ 
, ‘’Bandir Omar’’, ‘’Al-Arabi’’, ‘’El 
Tebessi’’, ‘’Bachir El Ibrahimi 1’’ et 
d'autres établissements. L'opération 
s'inscrit dans le cadre de la prise en 
charge et de la réponse aux nombreuses 
préoccupations que le personnel éducatif 
et les parents d'élèves avaient soulevées 
à maintes reprises, dans le but d'offrir de 
meilleures conditions d'apprentissage 
aux élèves, d'autant plus que la plupart 
de ces établissements d'enseignement 

connaissent des défectuosités importantes 
au niveau des cantines et des salles de 
cours, représentant  un danger permanent 
pour les élèves, exposés  à des chutes 
pouvant leur faire subir des blessures. 
En effet, de nombreuses écoles primaires 
connaissent des dégradations en raison 
de l'ancienneté des établissements 
d'enseignement primaire. Des directeurs 
d'établissements ont du recourir à la 
fermeture de quelques salles  de cours 
à cause des infiltrations d'eau de pluie. 
Les écoles qui ne sont pas encore dotées 
de cantines scolaires et de fourniture de 
repas chauds seront prises en charge, en 
exécution des instructions des hautes 
autorités, et ce à l’issue d’inspections, 
initiées par le Ministère de tutelle, il y a un 
mois,  au niveau de plusieurs communes 
d'Annaba, notamment dans les zones 
d'ombre.

Le projet de renouvellement des 
canalisations d'eau potable vétustes 
à Annaba, lancé par la Direction 

des Ressources en Eau, se poursuit 
en remplacement des canalisations 
vétustes, à l’origine de pertes importantes 
d'eau potable, selon ce qu'a révélé la 
directrice des ressources en eau. Le taux 
d’avancement du projet de rénovation 
des canalisations d'eau potable vétustes, 
lancé l'année dernière, a atteint 60%, dont 
certains sont entrés en service, tandis 
que d’autres sont en cours d'achèvement 
ou bien entreront en service dans les 

périodes à venir. Notre source a indiqué 
que les travaux sont en bonne voie et 
sont en plein essor pour achever le projet 
d'identification des canaux usés qui 
gaspillent d'importantes quantités d'eau 
potable, compte tenu de la crise de l'eau 
que connaissent certaines communes. Le 
projet d'usine de dessalement d'El-Tarf a 
atteint un taux d'avancement d'environ 
40%, les travaux avancent selon un rythme 
appréciable, et la station pourra être 
opérationnelle d’ici la fin de cette année, 
Annaba bénéficiera également d’une part 
importante de quantité d’eau, soit 160.000 
mètres cubes par jour.

Sara.Y

Sara.Y

S.F

S.F



Dans le cadre de la lutte contre les 
pratiques commerciales illégales, 
les services de sécurité de 

Berrahal, représentés par la Division de 
police générale de la sécurité  de Berrahal, 
la police générale de la sécurité urbaine 
extérieure de Kharaza et la  police générale 
de la première zone urbaine, ont mené 
deux opérations d’inspection  inopinées  
des magasins commerciaux, à  Berahal, 
El-Kalitousa, Kharaza, lesquelles ont 
abouti à la saisie de 6.295 sachets de tabac 
contrefait, et 1.777 unités de cigarettes 
d’origine étrangère, avec l’enregistrement 
de nombreuses violations commerciales 
telles que le non-respect de l’information 
obligatoire du consommateur en matière 
d’étiquetage, et la pratique du commerce 
frauduleux (possession de produits 
importés ou fabriqués illégalement), 
délit de non-facturation, offre à la vente 

de matériel (substance de tabac pour 
atomisation non conformes au cahier des 
charges et à l’étiquette légale) sachant qu’il 
s’agit de produits frelatés, de possession 
de biens (substance de tabac) d’origine 
étrangère avec l’intention de les vendre 
sans possession d’un document légal, 
exercice d’une activité commerciale en 
dehors de l’objet du registre du commerce 
et  activité sans modification des données 
du registre du commerce .Dans le même 
contexte, la Brigade Générale de Sécurité 
de Berrahal, en coordination avec d’autres 
corps a mené plusieurs opérations de 
surveillance dans plusieurs magasins 
commerciaux (restaurants, fast-food et 
grillades), où 18.228 kilogrammes de 
viande blanche et rouge ont pu être saisis  
et détruits, en sus d’autres infractions liées 
à la possession de viande blanche et rouge 
sans apposition du cachet vétérinaire et  de 
source inconnue.

Le 22 février 2024, l’établissement   
hospitalier spécialisé Abdallah 
Nouaouria d’El Bouni, organisera 

la première journée de formation régionale 
consacrée à la “  pharmacovigilance 
et matériovigilance » concernant 
les médicaments et les équipements 
médicaux”. Cet événement sera organisé 
sous la supervision de la direction de la 
santé et de la population (DSP) d’Annaba, 
en collaboration avec le centre national 
de vigilance sur les médicaments et les 
équipements médicaux, placé sous l’égide 
du ministère de la Santé.
L’objectif de cette journée de formation 
est de sensibiliser et de renforcer le savoir-
faire et la vigilance des professionnels de 
la santé sur l’utilisation des médicaments 
et des équipements médicaux. Dans un 
domaine où la prudence est cruciale, 
cet événement revêt une importance 
particulière pour garantir la qualité des 
soins dispensés au sein des institutions 
sanitaires.
Sous la direction éclairée de la directrice 
de l’institution, des éloges ont été 

exprimés quant aux efforts déployés 
par le service de la pharmacie centrale, 
supervisé par le Dr. Cherifi Nabil. Ces 
efforts visent à améliorer les services de la 
pharmacie et à hisser l’institution vers de 
nouveaux horizons. La directrice exprime 
sa reconnaissance pour l’organisation 
impeccable de cette journée de formation, 
soulignant l’excellence de l’impact positif 
sur l’évolution constante de l’institution. 
Cette journée de formation offre une 
opportunité précieuse aux professionnels 
de la santé de se familiariser avec 
les dernières avancées en matière de 
médicaments et d’équipements médicaux. 
Elle encourage également le partage de 
connaissances et d’expériences entre 
les différents acteurs du domaine de 
la santé, favorisant ainsi une approche 
collaborative.
la première journée de formation régionale 
sur la vigilance des médicaments et 
des équipements médicaux initiée par 
l’établissement   hospitalier spécialisé 
Abdallah Nouaouria s’annonce comme 
un déclic  dans la quête continue 
d’amélioration des soins de santé. 

Jeudi 18 Janvier 2024

Régions 07SeybouSe Times

A Ghaza, un devoir de Génocide !
25.000 morts dont 5.000 élèves et 62.000 blessés

annaBa / BeRRahal

Les services de sécurité 
intensifient leurs efforts 

pour lutter contre les pratiques 
commerciales illégales

annaBa / JouRnée de foRmation

Une journée de formation sera initiée 
par l’établissement hospitalier 

spécialisé ‘’Abdallah Nouaouria’’
 le 22 février 2024

L’état sioniste d’Israël poursuis 
ses massacres humains contre 
les civils dans la bande de 

Ghaza depuis plus de trois mois. Ce 
génocide en cours  qui a troublé les 
citoyens du monde entier par des 
mobilisations civiles à travers les 
capitales du monde entier, excepté les 
commanditaires ne semble pas inquiéter 
certains gouverneurs alliés au premier 
ministre criminel Benyamin Netanyahou 
avec cette mission criminelle qui a fait 
aujourd’hui près de 25.000 morts civils 
dans la bande Ghaza sous prétexte de la 
nettoyer du terrorisme de Hamas selon 
lui , hors après plus de trois mois de 
cette invasion meurtrière l’objectif de 

cette barbarie n’a pas été atteint devant 
la résistance persistante de Hamas. Voilà 
qu’aujourd’hui Israël va passer devant 
la cour pénale de la Haye pour crime 
commis contre l’humanité après le 
dépôt de la plainte de l’Afrique du Sud. 
Le crime commis envers les Palestiniens 
de Ghaza a suscité l’indignation dans 
le monde entier. Israël n’est pas à sa 
première invasion criminelle depuis la 
Nebka de 1948 et les invasions de 2008 
et 2010, mais celle du 7 octobre 2023 
est qualifiée de l’horreur inimaginable, 
c’est ce que disent les manifestants du 
monde entier qui scandent chaque week-
end dans les capitales du monde. S’il y a 
une décoration à faire contre l’humanité 
elle revient à l’actuel président sioniste.

Tayeb Zgaoula

S.F

Sara.Y



Jeudi 18 Janvier 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

Les autorités  de Seraidi 
ont préparé un plan 
spécial pour aménager  

la plage de Djenen El-Bey, dont 
le coût de mise en œuvre a été 
estimé à 22 milliards. Il s’agit 
de la construction d’un mur 
de séparation, afin d’éviter, 
selon le P/APC, les rejets et 
entassement des déchets de la 
zone. Selon le plan préparé et 
dans l’attente qu’il soit soumis 
à l’appréciation du wali , de 
nouveaux kiosques seront 

implantés selon les normes 
standards, soumis à la location  
afin d’augmenter les recettes de 
l’APC  et par la même occasion 
à éradiquer  la présence des 
kiosques illégaux.
De nouveaux parkings  
seront également créés. 
La commune de Séraidi a 
bénéficié d’un projet spécial 
de développement, y compris 
l’aménagement urbain, la 
désinfection et l’achèvement 
des stades sportifs, notamment 
le stade Bouzizi. Les autorités 

cherchent également à 
solliciter le bénéfice du projet 
de construction d’un stade qui 
recevra les équipes sportives à 
titre officiel. Au cours des mois 
précédents, le P/APC avait tenu 
une séance de travail dans un 
des cafés de la commune avec 
des notables et les anciens de la 
région afin de les consulter sur 
le processus de réhabilitation  de 
la placette   ‘’Emir Abdelkder’’ 
, en présence de l’entrepreneur 
qui supervisera le processus de 
réaménagement et également 

sur la qualité des arbres et des 
fleurs qui y seront plantées. Les 
travaux d’aménagement  de la 

dite placette ont été achevés. 
Celle-ci sera inaugurée 
prochainement. 

annaBa / SeRaidi :

Le projet d’aménagement de la plage ‘’Djenen El Bey’’ 
coûtera 22 milliards

S.F 

L es forces de sécurité de 
la wilaya d’El M’ghaïr 
ont réussi à mettre 

fin aux agissements d’un 
groupe criminel composé de 
4 individus ayant commis 
le vol d’un citoyen. Le vol 
a ciblé 54 caisses de dattes 

destinées à la vente dans l’un 
des entrepôts.
Les autorités ont réussi à 
récupérer l’intégralité des 
objets volés et à arrêter 
le véhicule utilisé par le 
groupe criminel pour le 
déplacement et le transport 

des objets volés. L’enquête 
judiciaire a rassemblé 
toutes les informations et 
preuves nécessaires. Les 
investigations ont permis 
d’identifier rapidement 
les suspects, et les quatre 
membres du réseau criminel 

ont été arrêtés les uns après 
les autres.
Un dossier juridique a été établi 
contre les quatre suspects 
pour constitution d’une 
association de malfaiteurs en 
vue de commettre un crime, à 
savoir le vol qualifié commis 

la nuit, en bande organisée, 
avec effraction et utilisation 
d’un véhicule pour faciliter 
l’acte criminel et la fuite, 
ainsi que la dissimulation 
d’objets volés. Ils ont été 
présentés devant les autorités 
judiciaires compétentes.

Arrestation d’une bande de voleurs de dattes à El M’ghaïr

Dans le cadre du suivi 
de la disponibilité 
du lait en sachet, 

les agents de l’inspection 
régionale du commerce à 
El Hadjar ont entrepris une 
mission de contrôle, en vue 
d’évaluer la disponibilité, 
la commercialisation et la 
distribution de cette denrée 
essentielle dans les commerces 
des communes d’El Hadjar 

et d’Aïn El Berda. La sortie 
des inspecteurs régionaux du 
commerce a permis de vérifier 
la conformité des stocks de lait 
en sachet, garantissant ainsi 
la qualité et la disponibilité 
de ce produit alimentaire clé. 
L’inspection a été axée sur 
divers aspects, notamment les 
quantités disponibles dans les 
commerces, les conditions 
de stockage, et le respect des 
normes réglementaires. Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre 

des efforts continus pour assurer 
l’accessibilité aux denrées 
alimentaires essentielles à 
la population locale. Les 
communes d’El Hadjar et d’Aïn 
El Berda ont été spécifiquement 
ciblées par cette initiative 
d’inspection. Les résultats de 
cette inspection permettront 
d’évaluer l’efficacité des 
mécanismes de distribution en 
vue de  garantir à la population 
locale l’accès aux  produits 
laitiers.

annaBa / commeRce :   

Inspection sur la disponibilité du lait en sachet dans les 
communes d’El Hadjar et d’Aïn El Berda

Sara.Y

Des journées portes 
ouvertes sur le 
patrimoine et les 

traditions dans la région du Mzab 
(Nord du Sahara algérien) sont 
organisées du 13 au 15 janvier 
courant au musée public des 
arts et des traditions populaires 
de Médéa, capitale de la région 
montagneuse du Tetteri, sur 
une initiative conjointe de la 
direction du misée et l’Office de 
protection et de promotion de la 
vallée du Mzab.
Cette manifestation culturelle, 
qui coïncide avec la célébration 
du nouvel an Amazigh Yennayer 
(12 janvier), sera mise à profit 

pour promouvoir le riche 
potentiel culturel matériel et 
immatériel dont regorge la 
vallée du Mzab (wilaya de 
Ghardaïa) et faire découvrir 
aux visiteurs les différentes 
traditions, coutumes et jeux de 
société de cette région, a indiqué 
à l’APS, le directeur de l’Office 
de protection et de promotion 
de la vallée du Mzab, Kamel 
Ramdan.
L’animation des journées portes 
ouvertes sur le patrimoine de la 
vallée du Mzab est assurée par 
plusieurs associations locales 
qui s’occupent du patrimoine 
matériel (tapisserie-habits 

traditionnels-gastronomie-
artisanat), mais également 
d’associations qui activent dans 
le domaine de la promotion du 
patrimoine immatériel (jeux 
de société, poésie, littérature, 
folklore), en plus d’organismes 
de promotion touristique au 
niveau de la vallée du Mzab, 
a-t-il fait savoir.

Une exposition sur l’histoire de 
la vallée, les principaux sites et 
monuments historiques qu’elle 
renferme, plus particulièrement 
ses anciens Ksour, les systèmes 
d’irrigation séculaires, toujours 
utilisés par les agriculteurs de la 
région, ainsi que sur l’artisanat 
local et les divers métiers 
traditionnels et les circuits 
touristiques et destinations les 
plus prisées par les touristes, est 
accessible au public durant les 
trois jours de la manifestation.
Une projection de documentaires 
sur le patrimoine de la wilaya 
de Ghardaïa, la tapisserie 
traditionnelle et les Ksour de la 

vallée du Mzab est prévue lors 
de ces journées portes ouvertes 
afin de mieux faire connaître ce 
patrimoine au public de Medéa, 
et mettre en valeur la richesse 
et la diversité de la culture 
algérienne, a expliqué Kamel 
Ramdan.
Il a fait part, en outre, de 
l’organisation d’ateliers 
ludiques et didactiques au 
profit des enfants consacrés à la 
reproduction de cartes muettes 
sur cette Vallée, d’initiation aux 
techniques anciennes de tissage 
de tapis et des séances de dessin 
sur des sujets en rapport avec le 
patrimoine local.

medea :  

Le patrimoine de la vallée du Mzab hôte du Titteri



Le Pakistan accuse l’Iran d’une frappe aérienne 
meurtrière sur son territoire

Le Premier ministre qatari s’alarme d’un risque d’escalade 
régionale après les frappes visant les Houthis au Yémen

Moscou ouvrira des bureaux de vote aux Etats-Unis pour sa 
présidentielle

Le Pakistan a accusé 
mercredi l’Iran d’une 
frappe aérienne ayant tué 

deux enfants sur son territoire, 
après des raids similaires 
conduits en Irak et en Syrie par 
Téhéran contre ce que l’Iran a 
qualifié de “groupes terroristes 
anti-iraniens”.
Islamabad a jugé “totalement 
inacceptable” et injustifiée la 
frappe, survenue près de la 
frontière que partagent les deux 
pays.
Les autorités iraniennes n’ont 
pas fait de commentaires 
dans l’immédiat. Mais selon 
l’agence iranienne d’Etat Nour 
News, l’attaque a conduit à la 
destruction du quartier général 
au Pakistan du groupe jihadiste 

Jaish al-Adl (Armée de la Justice 
en arabe).
Jaish al-Adl, formé en 2012, 
est considéré comme un groupe 
terroriste par Téhéran et a mené 
plusieurs attaques sur le sol 

iranien ces dernières années.
Mardi, l’Iran a procédé à des 
tirs de missiles sur ce qu’il a 
qualifié de quartiers généraux 
d’”espions” et de cibles 
“terroristes” en Syrie et au 

Kurdistan irakien autonome.
Ces frappes iraniennes 
surviennent au moment où le 
Proche-Orient est secoué par la 
guerre qui oppose le mouvement 
islamiste palestinien Hamas à 
Israël dans la bande de Gaza et 
les attaques des rebelles pro-
iraniens Houthis du Yémen 
contre des navires commerciaux 
en mer Rouge.
Le communiqué d’Islamabad 
ne précise pas où la frappe 
iranienne a eu lieu. Selon des 
médias pakistanais, elle est 
survenue près de Panjgur, dans 
le Sud-Ouest de la province 
du Baloutchistan (Ouest), 
où les deux pays partagent 
une frontière d’un millier de 
kilomètres.

Quelques heures avant la 
frappe, le Premier ministre 
intérimaire Anwar-ul-Haq 
Kakar avait rencontré le chef de 
la diplomatie iranienne, Hossein 
Amir-Abdollahian, en marge du 
Forum de Davos (Suisse).
“Cette violation de la 
souveraineté du Pakistan 
est totalement inacceptable 
et peut avoir de sérieuses 
conséquences”, a averti le 
ministère pakistanais des 
Affaires étrangères dans un 
communiqué.
La frappe en territoire pakistanais 
mardi soir a “provoqué la mort 
de deux enfants innocents et 
blessé trois fillettes”, selon la 
même source.

Les frappes militaires 
américaines et britanniques 
ne permettront pas de 

contenir les attaques des Houthis au 
Yémen sur les voies de navigation 
commerciales dans la mer Rouge, 
mais risqueront de provoquer 
une nouvelle escalade régionale, 
a déclaré le Premier ministre du 
Qatar, cheikh Mohammed ben 
Abderrahmane al-Thani.
S’exprimant lors du Forum 
économique mondial de Davos, 
Al-Thani a appelé à des actions 
diplomatiques plutôt que militaires 
pour résoudre les conflits régionaux 
croissants, précisant que l’escalade 
en mer Rouge était la «plus 
dangereuse» car elle touchait le 
commerce international».
La semaine dernière, et plus 
précisément jeudi, les États-Unis 
et le Royaume-Uni ont effectué 

des frappes contre les milices 
soutenues par l’Iran dans les 
zones du Yémen contrôlées par les 
Houthis, en guise de représailles 
aux récentes attaques contre des 
navires commerciaux dans la mer 
Rouge.
Les Houthis ont répondu lundi 
en frappant un porte-conteneurs 
américain avec un missile balistique 
au large des côtes du Yémen, moins 
d’un jour après avoir tiré un missile 
de croisière antinavire sur un 
destroyer américain en mer Rouge.
Al-Thani, qui est également 
ministre des Affaires étrangères du 
Qatar, a souligné la nécessité de 
s’attaquer au problème primordial 
de Gaza, à l’origine des autres 
conflits périphériques. «Si nous 
nous concentrons uniquement sur 
les symptômes et ne traitons pas 
le véritable problème, les solutions 

seront temporaires.»
Il a affirmé que le Qatar estimait 
que désamorcer le conflit à Gaza 
mettrait fin à l’escalade sur 
d’autres fronts, ajoutant que la 
situation régionale actuelle était 
la «meilleure recette pour une 
escalade généralisée».
Al-Thani a réaffirmé que la 
diplomatie et la solution à deux 
États étaient la seule voie à suivre 
en Palestine, tout en rappelant 
qu’aucune force israélienne au fil 
des ans ne s’était rapprochée du 
chemin de la paix.
Exiger d’Israël qu’il accepte 
un chemin vers une solution à 
deux États limitée dans le temps, 
irréversible et obligatoire, est la 
clé de la stabilité future en Israël et 
dans les territoires palestiniens, a-t-
il indiqué.
«Certains hommes politiques 

pensaient que la question 
palestinienne pouvait être mise 
sous le tapis, mais ce qui s’est 
passé après le 7 octobre montre 
que la Palestine est une question 
centrale, non pas pour la région 
mais pour le monde entier. Nous 
avons besoin de quelque chose qui 

rende la résolution obligatoire pour 
tout parti qui accédera au pouvoir 
en Israël», a ajouté Al-Thani.
Il a affirmé que c’était aux 
Palestiniens de décider si le 
mouvement Hamas qui gouverne 
Gaza continuera à jouer un rôle 
politique à l’avenir.

La Russie va ouvrir pour 
son élection présidentielle 
en mars des bureaux de 

vote aux Etats-Unis dans trois 
de ses postes diplomatiques ou 
consulaires, a annoncé mercredi 
son ambassadeur à Washington.
Cette annonce intervient au 
moment où les relations entre 
les deux pays sont au plus bas 
depuis la guerre froide, en raison 
du conflit en Ukraine.
La Russie, visée par une série 
de sanctions occidentales et qui 
a envoyé ses soldats à l’assaut 
de l’Ukraine en 2022, n’a pas 
encore décidé si des bureaux 
de vote seraient installés dans 
les pays européens jugés 

“inamicaux”.
Le scrutin est prévu le 17 mars. 
Le président Vladimir Poutine, à 
la tête de la Russie depuis 2000, 
a annoncé son intention de se 
présenter pour un cinquième 
mandat. Il devrait ainsi pouvoir 
rester au Kremlin au moins 
jusqu’en 2030, l’année de ses 
78 ans. Sa réélection fait peu 
de doute dans un pays où toute 
opposition réelle a été laminée.
“Aux Etats-Unis, nous 
prévoyons d’ouvrir trois bureaux 
de vote: dans notre ambassade 
à Washington ainsi que dans 
nos consulats à New York et 
Houston”, a déclaré mercredi 
l’ambassadeur russe Anatoli 

Antonov, dans un entretien 
publié par son ambassade.
Les Etats-Unis ont fourni 
des armes à l’Ukraine contre 

les forces russes et les pays 
occidentaux ont imposé de 
lourdes sanctions économiques 
à Moscou.

La Russie avait indiqué la 
semaine dernière n’avoir pas 
encore décidé de l’ouverture 
de bureaux de vote en Europe. 
La porte-parole du ministère 
russe des Affaires étrangères, 
Maria Zakharova, avait fait état 
de demandes pour s’assurer de 
leur sécurité et précisé qu’une 
décision serait prise avant la fin 
janvier.
Des milliers de Russes ont fui 
leur pays et résident pour bon 
nombre d’entre eux dans des 
pays de l’Union européenne, 
depuis le début de l’offensive 
russe en Ukraine en février 
2022.
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Soudan: 

Les combats gagnent l’île de Méroé, classée au patrimoine 
mondial de l’humanité

tuniSie:

40 migrants tunisiens portés disparus en mer

Gaza est «un cimetière pour les enfants», déclare 
une responsable de l’Unicef à Davos

Les combats ont gagné des 
sites classés au patrimoine 
mondial de l’Unesco 

au Soudan, où deux généraux 
s’affrontent depuis neuf mois, 
rapporte tard mardi une ONG, 
tirant la sonnette d’alarme pour 
les vestiges du royaume de Kouch 
vieux de plus de 2.300 ans.
Le Regional Network for Cultural 
Rights dit dans un communiqué 
“condamner fermement l’incursion 
des Forces de soutien rapide 
(FSR)”, les redoutés paramilitaires 
du général Mohammed Hamdane 
Daglo, en guerre contre l’armée du 
général Abdel Fattah al-Burhane 
depuis le 15 avril, “sur les sites de 
Naqa et de Musawwarat es-Sufra”.
Cette “seconde incursion” a eu 
lieu dimanche, affirme l’ONG, 

après “une première le 3 décembre 

2023” sur ces sites religieux situés 

dans l’Etat du Nil, dans le nord du 

pays.

Les autorités de l’Etat du Nil ont 

elles aussi rapporté “une incursion 

des FSR, repoussée par l’armée 

de l’air”, affirmant que le “calme 
est revenu” mais sans faire état de 

potentiels dégâts.

Le Regional Network for Cultural 

Rights dit avoir consulté “des 

sources fiables, des images et 
des vidéos mises en ligne sur 
les réseaux sociaux montrant 
des combats entre l’armée et 
les FSR qui ont probablement 
exposé les sites au vandalisme, à 
la destruction, aux pillages et au 
vol”.
Selon l’Unesco, “les sites 
archéologiques de l’île de Méroé, 
paysage semi-désertique entre le 
Nil et l’Atbara, siège des souverains 
qui occupèrent l’Egypte pendant 
près d’un siècle, renferment des 
pyramides, des temples, et des 
bâtiments résidentiels ainsi que 
des installations majeures de 
gestion de l’eau”.
Les civilisations anciennes 
du Soudan ont érigé plus de 
pyramides que celles d’Egypte 

mais restent largement méconnues. 
L’île de Méroé, à 220 km au 
nord de Khartoum, est classée au 
patrimoine mondial de l’humanité 
et a fait l’objet d’une exposition au 
Louvre en 2010.
Cette civilisation (du IIIe siècle 
avant J.-C. au IVe siècle après 
J.-C.) avait emprunté des traits 
culturels à l’Egypte pharaonique, à 
la Grèce puis à Rome, s’ajoutant à 
un substrat africain.
Depuis le 15 avril, la guerre entre 
l’armée et les FSR a fait plus de 
13.000 morts, selon un bilan très 
sous-estimé de l’ONG Armed 
Conflict Location & Event Data 
Project (Acled). En outre, plus de 
sept millions de personnes ont été 
déplacées, d’après l’ONU.

Une quarantaine de 
migrants tunisiens 
qui tentaient de rallier 

clandestinement l’Italie par la mer 
sont portés disparus depuis cinq 
jours, a annoncé mardi la Garde 
nationale tunisienne.
Les Tunisiens qui ont pris part 
à cette “opération d’émigration 
irrégulière” étaient partis de la 
ville de Sfax (centre-est) dans la 
nuit du 10 au 11 janvier à bord 
d’une embarcation qui devait 
les transporter jusqu’aux côtes 
italiennes, a indiqué la Garde 
nationale dans un communiqué.
Elle a ajouté avoir lancé 
des recherches mobilisant 

d’importants moyens pour 
tenter de retrouver les personnes 
disparues après avoir été alertée 
par des proches ayant perdu tout 
contact avec elles.
La Tunisie est, avec la Libye, le 
principal point de départ pour des 
milliers de migrants qui cherchent 
à se rendre en Europe.
Sur les onze premiers mois 
de l’année 2023, le nombre 
de candidats à l’émigration 
clandestine interceptés par les 
autorités tunisiennes s’était établi 
à 69.963 personnes, soit plus du 
double pour la même période 
l’année précédente, selon des 
statistiques transmises à l’AFP 

par le porte-parole de la Garde 
nationale.
Sur ce total, 77,5% (54.224) 
étaient des étrangers, en majorité 
des ressortissants d’Afrique 
subsaharienne, et le reste des 
Tunisiens (15.739), contre 59% 
d’étrangers en 2022 (18.363) et 
12.961 Tunisiens.
Les départs de personnes issues 
de la migration ont connu une 
accélération en Tunisie après un 
discours fin février du président 
Kais Saied, dénonçant l’arrivée “de 
hordes de migrants clandestins” 
qu’il avait présentés comme une 
menace démographique pour son 
pays.

Selon l’Organisation 
internationale pour les 
migrations (OIM), plus de 2.270 
personnes sont mortes en 2023 

en Méditerranée centrale en 
tentant de rallier clandestinement 
l’Europe, soit 60% de plus que 
l’année précédente.

La situation humanitaire 
à Gaza, en particulier 
pour les enfants, est 

«catastrophique», a prévenu 
une haute responsable de 
l’Unicef lors d’une table ronde 
au Forum économique mondial 
(FEM) de Davos, mardi.
Kitty van der Heijden, 
directrice exécutive adjointe 
des partenariats à l’Unicef, a 
déclaré que rien n’était sûr pour 
les personnes piégées au milieu 
des combats entre le Hamas et 
les forces israéliennes.
Les enfants de Gaza faisaient 
face à la menace de «trois 
fléaux» a-t-elle déclaré: la 
mort par les airs, les maladies 
par l’eau sale et la privation de 
produits de première nécessité 
tels que la nourriture.
«Nous avons besoin d’une 
action collective urgente 

pour remédier réellement à 
la situation des enfants sur le 
terrain», a-t-elle indiqué.
«Comme nous l’avons déjà 
dit à l’Unicef, Gaza est un 
cimetière pour les enfants», 
a-t-elle souligné.

Propositions humanitaires
L’homme d’affaires palestinien 
Samer Kouhry, qui dirige 
la principale compagnie 
d’électricité de Palestine, a 
déclaré que Gaza ne pouvait 
pas compter uniquement sur 
l’aide internationale, mais que 
le secteur privé palestinien 
devait également s’impliquer.
Parmi les nombreuses 
propositions visant à résoudre 
la crise humanitaire, il a proposé 
que les pays européens, après 
avoir conclu un accord avec 
le gouvernement israélien, 
pourraient gérer et doter en 

personnel des hôpitaux avec 
des volontaires à Gaza afin que 
les traitements urgents puissent 
être fournis.
«Choisissez un hôpital au nord 
et un au sud, laissez entrer 
des médecins et du personnel 
européen, et surtout des 
médicaments européens, et 
laissez-les gérer les hôpitaux», 
a-t-il suggéré. «De cette façon, 
les Israéliens ne pourront pas 
prétendre qu’il s’agit d’une 
opération militaire.»
Khoury a également 
recommandé qu’une équipe 
spéciale des Nations unies 
devrait être constituée pour 
travailler avec les responsables 
israéliens et palestiniens afin de 
garantir un approvisionnement 
régulier en eau à Gaza et, si 
cela est autorisé, l’Égypte 
pourrait travailler avec les 

Israéliens et les Palestiniens 
pour rétablir l’électricité dans 
l’enclave.
Mirak Dusek, directeur 
général du FEM, qui présidait 
le panel, a rejeté les allégations 
selon lesquelles la conférence 
ne prenait pas la crise 

palestinienne suffisamment 
au sérieux par le biais de sa 
sélection d’orateurs et de 
délégués, et a souligné qu’un 
groupe représentatif arabe 
important faisait de la crise de 
Gaza sa principale priorité à 
Davos.
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can 2023 / algérie-Burkina faso :
Amoura attendu de plus belle

Rayan Aït-Nouri, le sublimateur

can 2023 :
Belmadi et Bennacer face à la presse ce vendredi

Lors du match contre 
les Antilopes Noires 
d’Angola, un certain 

Mohamed Amoura était contraint 
d’être simple spectateur de la 
première apparition des Verts 
en Coupe d’Afrique 2023 sur 
la pelouse du stade de Bouaké. 
Pour cause, l’attaquant algérien 
était suspendu à cause d’une 
accumulation de cartons jaunes. 
Toutefois, contre le Burkina Faso, 
c’est une toute autre chose.
Attendu par beaucoup 
comme le sauveur du groupe, 
Mohamed Amoura prendra très 
probablement part au match 
contre les Burkinabés du coach 
Hubert Velud. Sa sanction levée, 
l’attaquant de l‘Union Saint-
Gilloise (17 buts et 3 assists en 
25 matchs TTC), extrêmement 

inspiré en club, a tout pour briller 
lors de la compétition. N’ayant 
pas eu sa chance lors de l’opus 
2021, car “pas totalement prêt” 
selon Belmadi, il est certain que 
l’ascension fulgurante du joueur 
ces dernières années et plus 
particulièrement cette saison va 

en faire une pièce maîtresse dans 
l’échiquier du technicien d’El-
Khedra.
Très polyvalent, Amoura n’est 
clairement pas exigent. Le 
Fennec de 23 ans peut remplir 
n’importe quel rôle offensif, 
que ce soit en ailier ou avant-

centre. Sa rapidité et son agilité 
rendront de très grands services 
au groupe suite au décevant 
match nul contre l’Angola (1-1). 
En effet, à chaque apparition avec 
le maillot des Verts ces derniers 
mois, Amoura n’a jamais déçu. 
En 2023, le joueur marqua 3 
buts et délivra une passe décisive 
lors des différentes dates FIFA 
de l’année, dont son mémorable 
doublé contre l’Ouganda en juin 
dernier.

Une revanche à prendre
Écarté par Belmadi lors de la 
précédente édition de la CAN 
au Cameroun, Amoura est plus 
revanchard que jamais. Le natif 
de Jijel n’attend qu’un brin 
de confiance du coach pour 
définitivement s’imposer dans le 
groupe, et surtout, dans le Onze 

de Départ. Car oui, Amoura n’a 
été titulaire que lors de 2 des 8 
derniers matchs de l’Algérie. 
Même contre le Togo et Burundi 
lors du stage préparatoire à Lomé, 
l’ancien pensionnaire du Lugano 
a débuté à deux reprises sur le 
banc.
Les attentes sont donc très grandes 
au sujet d’Amoura. Auteur d’une 
demi-saison phénoménale en 
Belgique qui a attiré l’attention 
des plus grandes équipes au 
monde (Liverpool, Arsenal, 
Borussia Dortmund…), le joueur 
algérien a une opportunité en 
or de tout casser lors des deux 
prochains matchs de Coupe 
d’Afrique et ainsi, propulser 
davantage sa réputation dans les 
plus hautes sphères du football 
algérien, africain et mondial.

Il était clairement l’une des 
satisfactions lors du premier 
match de l’Algérie dans la 

CAN-2023 (13 janvier – 11 
février) face à l’Angola. Rayan 
Aït-Nouri (22 ans) n’a pas eu 
besoin de temps pour s’adapter 
au jeu en Afrique. Pourtant, 
il dispute sa première grande 
compétition sur le continent. 
Son aisance technique et ce brin 
d’”insouciance” ont contribué 
fortement dans l’animation d’un 
flanc gauche des Fennecs qu’il a 
sensiblement sublimé.
Dans la langue française, 
sublimer signifie “transformer 
de la matière d’un état solide 
à un état gazeux”. Et on peut 
dire qu’Aït-Nouri a fait que son 
couloir carbure fort lors de la 
première mi-temps des Verts face 
aux Angolais.

Il a fait transcender Belaïli
Dégaine vintage des années 

disco, ses pas avec le ballon, les 
chaussettes baissées et sa maestria 
technique sautent aux yeux. Balle 
au pied, il peut faire ce qu’il veut. 
Ni le contexte, ni l’enjeu, ni le 
pressing adverse n’ont semblé 
le perturber quand il possédait le 
cuir. En plus de ça, il a paru au 
point sur le plan physique malgré 
le climat pesant et l’humidité 
conséquente auxquels il n’est 
franchement habitué. On parle 
tout de même d’un gars qui évolue 
en Angleterre (Wolverhampton). 
Là où le froid, le brouillard et la 
brume sont quotidiens.
En tout cas, Aït-Nouri n’est 
pas du genre à avoir froid aux 
yeux. Et son pied chaud est là 
pour tout tempérer. Et si Youcef 
Belaïli a pu briller lundi, c’est 
parce que son latéral gauche n’a 
cessé de combiner avec lui. La 
copie commune était largement 
mieux qu’Algérie – Niger en 

mars dernier quand les deux 
joueurs avaient joué ensemble 
pour la première fois donnant 
l’impression qu’ils se marchaient 
sur les pieds.

Plus homogène et moins 
brouillon

Cette fois, c’était plus fluide et 
moins brouillon. Et cela a permis 
aux deux Fennecs d’afficher 
une homogénéité qui pourrait 
faire naître une complémentarité 
dévastatrice dans l’avenir. Le 
côté gauche d’El-khadra est 
clairement l’un des points forts 
exploitables pour la CAN-2023.
Il est évident qu’Aït-Nouri est un 
renfort très qualitatif compte tenu 
de ce qu’il a pu montrer depuis 
sa venue chez les Guerriers du 
Désert en mars écoulé. Le seul 
problème actuellement est que 
le défenseur de 22 ans n’a pas de 
doublure fiable. Et c’est l’un des 
tracas de Djamel Belmadi.

La Fédération algérienne 
de football (FAF), vient 
d’annoncer, ce mercredi, que 

« le sélectionneur national, Djamel 
Belmadi, et le milieu de terrain Ismaël 
Bennacer animeront la conférence 
de presse de l’avant-match Algérie-
Burkina Faso, vendredi prochain 
19 janvier 2024 à 11h00 ivoirienne 
(12h00, heure algérienne) au centre 
média du stade de la Paix de Bouaké 
».
La même source ajoute que cette 
conférence précède la rencontre de la 
2ème journée du groupe « D » de la 
CAN TotalEnergies – Côte d’Ivoire 
2023, entre l’Algérie et le Burkina 
Faso, programmée pour le samedi 20 
janvier à 14h00 ivoirienne (15h00, 
heure algérienne) dans le même stade.
Il est utile de rappeler que lors de la 
première journée, disputée, au stade 

de la Paix, l’Algérie avait fait match 
nul contre l’Angola (1 à 1), avant-
hier, lundi, alors que de son côté, le 
Burkina Faso s’est imposée, devant la 
Mauritanie (1 à 0), hier, mardi, sur la 
même pelouse dece stade de la Paix à 
Bouaké.
A la suite de ces deux premières 
rencontres, le Burkina Faso d’Hubert 
Velud est leader de cette poule « D » 
avec un total de 3 points, alors que 
l’Algérie et l’Angola partagent la 
2ème place avec un total d’un point 
chacun tandis que la Mauritanie est 
bonne dernière avec zéro point.

Programme de la 2ème journée :
• Samedi 20 janvier 2024 (14h00), 
stade de la Paix : Algérie – Burkina 
Faso.
• Samedi 20 janvier 2024 (20h00), 
stade de la Paix : Mauritanie – Angola.
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Le cas Ferland Mendy agite le Real Madrid

pSg, RB leipzig :
Un ogre européen se positionne sur Xavi Simons

Spl : 
C’est déjà fini entre Jordan Henderson et Al-Ettifaq

Annoncé sur le départ 
depuis plusieurs mois, 
Ferland Mendy est 

toujours un joueur du Real 
Madrid. Et il compte bien le 
rester.
Les Français à Madrid. Cet été, 
Kylian Mbappé (25 ans) ne va 
pas trop être dépaysé lorsqu’il 
va poser ses valises au sein 
de la capitale espagnole. En 
effet, l’attaquant et capitaine de 
l’équipe de France va rejoindre le 
Real Madrid comme expliqué en 
exclusivité sur notre site. Là-bas, il 
retrouvera plusieurs compatriotes 
au sein du vestiaire merengue 
dont Aurélien Tchouaméni, qu’il 
a tenté de recruter au Paris Saint-
Germain en 2022. KM7 évoluera 
aussi aux côtés de Théo Zidane, 
Eduardo Camavinga et de Ferland 
Mendy, qu’il a croisé en équipe 
de France.
Le Français a connu des hauts 

et des bas
Depuis le départ de Karim 

Benzema à Al-Ettifaq l’été 
dernier, le latéral gauche est 
désormais le joueur tricolore 
le plus ancien au sein de la 
formation madrilène. En effet, 
après un passage plutôt réussi du 
côté de l’Olympique Lyonnais, 
Mendy a été recruté par le Real 
Madrid en 2019. Désiré par 
Zinedine Zidane, qui a été suivi 
par sa direction, le footballeur âgé 
de 28 ans devait occuper le rôle 

de doublure de Marcelo dans un 
premier temps avant de devenir 
son concurrent. Ce qui a été le cas. 
Mais à Madrid, Ferland Mendy a 
parfois fait preuve d’irrégularité.
Il a aussi connu quelques pépins 
physiques qui l’ont freinés. Selon 
le site spécialisé transfermarkt, 
il a été blessé une douzaine de 
fois depuis son arrivée. Cette 
saison, il a pris ses quartiers à 
l’infirmerie durant 52 jours en 

raison d’un pépin musculaire 
(6 matches manqués). Cela n’a 
donc pas aidé l’ancien joueur de 
l’OL dont l’avenir fait couler de 
l’encre depuis plusieurs mois. En 
effet, plusieurs médias espagnols 
annoncent que les Madrilènes, 
qui veulent recruter Alphonso 
Davies (Bayern Munich), veulent 
se séparer du natif de Meulan-en-
Yvelines.

Mendy veut rester
C’est encore le cas ce mercredi. 
Relevo indique que les 
pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu espèrent toujours 
vendre l’international français 
l’été prochain. L’idée sera de 
récupérer de l’argent tout en 
faisant de la place pour Davies. 
Ces informations ne vont pas 
dans le sens de celles publiée par 
Marca ce mercredi. Le quotidien 
espagnol explique que les 
Merengues doutent. Les récentes 
performances du Français 
plaisent en interne et certaines 

voix s’élèvent au club afin de lui 
proposer un nouveau contrat alors 
que son bail actuel prend fin en 
juin 2025.
Selon nos informations, plusieurs 
personnes au club souhaitent 
continuer à travailler avec lui. 
C’est notamment le cas de Carlo 
Ancelotti, qui vient de prolonger 
et qui veut absolument le garder 
nous a-t-on fait savoir. Le 
technicien italien adore le joueur. 
Il a d’ailleurs dit récemment à 
son sujet. «Quand tout va bien, 
c’est le meilleur arrière gauche 
du monde. Offensivement, il peut 
s’améliorer, même s’il a marqué 
l’autre jour. Mais défensivement, 
quand il est en pleine forme, c’est 
le meilleur latéral du monde.» 
Qu’en est-il concernant le 
principal intéressé ? Selon nos 
informations, Ferland Mendy 
veut continuer au sein de la 
capitale espagnole. Il se sent très 
bien et épanoui à Madrid où il a 
encore une belle histoire à écrire.

Prêté par le PSG, Xavi 
Simons profite de son 
prêt au RB Leipzig pour 

montrer tout son talent, ce qui 
n’échappe aux meilleurs clubs 
d’Europe.
Peu importe le championnat et 
l’équipe qui lui fait confiance, 
Xavi Simons est à l’aise partout. 
Après avoir brillé du côté du 
PSV Eindhoven aux Pays-Bas, 
c’est en Allemagne que le milieu 
offensif montre toute l’étendue de 
son talent. Revenu au PSG pour 
4 M€ l’été dernier, il a tout de 
suite été prêté au RB Leipzig, un 
club spécialiste pour faire éclore 
de jeunes talents en manque de 
temps de jeu. Comme on pouvait 
s’y attendre, c’est une réussite 
encore une fois.

Très rapidement devenu une 
pièce majeure du dispositif de 
Marco Rose, le joueur de 20 
ans enchaîne les minutes et les 
performances de haut vol. S’il 
connaît un léger coup d’arrêt cet 
hiver, à l’image de son équipe 
d’ailleurs, le Néerlandais cumule 
tout de même 6 buts et 9 passes 
décisives en 26 matchs toutes 
compétitions confondues. De 
quoi donner des envies à l’actuel 
4e de Bundesliga de le conserver 
au-delà de son prêt actuel, et 
pourquoi pas une saison de plus 
en cas d’accord avec le PSG.
Le Bayern Munich s’immisce 

dans le dossier
Il n’est pas certain que cette 
formule plaise au champion 
de France. D’une part, Kylian 

Mbappé risque de s’en aller au 
Real Madrid la saison prochaine, 
comme nous vous l’indiquions il 
y a dix jours, d’autre part, le club 

de la capitale n’a pas beaucoup 
de joueur offensif créatif dans 
son effectif, si ce n’est Lee Kang-
in. Et puis il y a un autre grain de 

sable qui vient de se glisser dans 
le plan du RB Leipzig. Sport Bild 
annonce dans ses colonnes ce 
soir que Xavi Simons est dans le 
viseur du Bayern Munich.
Rien d’étonnant à cela puisque 
chaque joueur qui brille en 
Bundesliga est suivi de près ou 
de loin par le Rekordmeister. 
Le PSG devait sans doute s’y 
attendre en prêtant l’international 
oranje (12 sélections) en 
Allemagne. Il n’empêche que 
cette information sera forcément 
à prendre en compte au moment 
de décider de l’avenir du joueur. 
Ce dernier ne sera sans doute pas 
insensible aux sirènes bavaroises 
et à Thomas Tuchel, un entraîneur 
qu’il connaît bien pour l’avoir 
côtoyé en France…

Arrivé l’été dernier en 
Arabie saoudite, Jordan 
Henderson veut quitter 

Al-Ettifaq. Engagé dans un bras 
de fer, l’Anglais va pouvoir s’en 
aller cet hiver.
Des stars et des millions. Depuis 
un an, l’Arabie saoudite frappe 
de jolis coups sur le marché des 
transferts. Cristiano Ronaldo, 
recruté par Al Nassr, a ouvert la 
voie. D’autres ont suivi durant 
l’été à l’image de N’Golo Kanté, 
Fabinho, Sadio Mané, Riyad 
Mahrez, Neymar Jr, Karim 
Benzema, Roberto Firmino ou 
encore Jordan Henderson. Mais 
l’argent et le football pratiqué là-
bas ne font pas le bonheur de tous. 
Les trois derniers joueurs cités 
vivent des moments compliqués 
en Saudi Pro League.

Concernant Henderson, il 
souhaite déjà quitter Al-Ettifaq. 
Un club qu’il a rejoint le 27 
juillet dernier. Désiré par Steven 
Gerrard, qui se retrouve dans 
une position délicate, le milieu 
de terrain anglais s’est laissé 
convaincre. Il a donc quitté 
Liverpool après 12 ans de bons et 
loyaux services afin de signer en 
SPL. Vivement critiqué pour son 
choix, notamment en raison des 
mœurs au sein du pays du Golfe, 
le joueur de 33 ans a assumé sa 
décision dans les médias.
Un passage express en Arabie 

saoudite
Pourtant, moins de six mois après 
son arrivée, il souhaite claquer la 
porte. Une information dévoilée 
par le Daily Mail le 7 janvier 
dernier. L’ancien joueur des Reds 

ne se sentait pas très bien au sein 
de son club et en Arabie saoudite. 
Il cherchait donc un nouveau 
point de chute. Plusieurs écuries, 
dont la Juventus et l’Ajax, se sont 
rapidement positionnées.
Mais Al-Ettifaq a fermé la porte 
à un départ de son joueur star. 
Finalement, les choses ont changé 
en quelques jours. The Athletic 
révèle que l’écurie saoudienne et 
Jordan Henderson ont trouvé un 
accord. Il va pouvoir quitter Al-
Ettifaq, qui finalise les derniers 
détails de la résiliation du contrat 
de 3 ans signé l’été dernier. Le 
joueur va rentrer en Angleterre 
avant sûrement de rejoindre 
les Pays-Bas, où il portera les 
couleurs de l’Ajax. La fin d’une 
courte histoire qui aura duré 17 
matches et près de 6 mois.
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La Steam Deck des boomers ? Une console portable Atari 
est en préparation et sortirait en fin d’année

Ils ont créé le premier moteur-fusée qui s’autoconsume

Apple va «scinder» son App Store en deux 

En ce début d’année 2024, 
Atari et MyArcade nous 
plongent plusieurs années 

en arrière en officialisant une 
toute nouvelle console rétro. La 
Steam Deck n’a qu’à bien se 
tenir.
Ces dernières années, le marché 
des consoles portables fait face 
à un étonnant regain d’intérêt. 
Alors que la Nintendo Switch 
connait un succès mondial 
sans pareil, différents acteurs, 
dont Valve, ASUS, ou encore 
Razer, ont à leur tour souhaité 
avoir leur part du gâteau en 
commercialisant leurs propres 
consoles portables.
Loin des beaux graphismes et 
de la course à la puissance, Atari 
vient d’annoncer la Game Station 
Portable. Une console portable 
rétro qui n’a qu’une ambition 
: séduire les plus nostalgiques 
d’entre vous !

Atari dévoile une « nouvelle » 
console portable
Il paraît que c’est dans les vieux 
pots que l’on fait les meilleures 
confitures. Du moins, c’est 
probablement l’avis d’Atari, 
qui, après avoir annoncé le 
lancement de trois nouvelles 
consoles, s’apprête à revenir plus 
fort que jamais dans le monde 
merveilleux du rétrogaming. 
Rappelons d’ailleurs que l’Atari 
400 fera bientôt son grand retour 
dans une version remise au goût 
du jour.
Quoi qu›il en soit, en 
collaboration avec MyArcade, 
Atari a profité du CES 2024 
pour présenter un tout nouveau 
système de jeu entièrement 
portable, avant tout destiné aux 
amoureux de rétro que nous 
sommes : la Game Station 
Portable.
Dotée d›un écran de 7 pouces, 

cette nouvelle console arbore 
une croix directionnelle, un 
joystick ainsi qu›une trackball. 
Nous retrouvons également la 
présence de deux ports USB 
Type-C, d›un paddle controller 
et d›un clavier numérique. À 
l›instar de la console hybride 
de Nintendo, une béquille est 
présente à l›arrière de la machine.
La Game Station Portable 
jouira néanmoins d›une petite 
particularité intéressante : les 
touches seront encerclées par des 
LED afin d›indiquer aux joueurs 
les commandes à exécuter. Cela 
permettra aux utilisateurs les 
moins familiers avec les jeux 
Atari de ne pas se sentir perdus 
au beau milieu de tous ces 
boutons.
Game Station Portable : plus de 
200 jeux rétro au programme
Dans le cadre du CES 2024, 
qui s›est déroulé la semaine 

dernière à Las Vegas, MyArcade 
a confirmé que la Game 
Station Portable embarquerait 
pas moins de 200 jeux (sans 
malheureusement préciser 
lesquels). Enfin, mentionnons 
que contrairement à la Steam 
Deck de Valve et à la ROG 
Ally proposée par ASUS, cette 
nouvelle console portable Atari 
n›est pas basée sur Windows ou 

SteamOS.
Attendue pour la fin d›année, la 
Game Station Portable devrait 
plus précisément voir le jour 
entre le mois de septembre et le 
mois d›octobre 2024. Il faudra 
cependant débourser la somme 
de 149 dollars pour espérer 
mettre la main dessus. Si la 
nostalgie a parfois du bon, elle a 
aussi souvent un prix…

Des chercheurs écossais ont 
créé le premier moteur-fusée qui 
se consume lui-même. Baptisé 
Ouroboros-3, il limiterait les 
débris spatiaux ainsi que le 
carburant nécessaire pour mettre 
des nanosatellites en orbite.
Lors du lancement d’une 
fusée spatiale, chaque gramme 
compte, que ce soit au niveau 
de la charge transportée ou de la 
fusée elle-même. Toute masse 
supplémentaire augmente la 
quantité de carburant nécessaire, 
ce qui augmente encore un peu 
plus la masse… De plus, les fusées 
sont constituées de plusieurs 
étages, qui retombent au sol, ou 
restent en orbite amplifiant le 
risque d’un syndrome de Kessler.

Pour résoudre ces problèmes, 
des chercheurs de l’université 
de Glasgow travaillent sur 
une solution sous la forme 
d’un moteur-fusée autophage, 
autrement dit qui se consume 
lui-même. Il a été baptisé 
Ouroboros-3, en référence au 
serpent qui se mord la queue 
dans différentes mythologies. 
La chaleur produite par la 
combustion fait fondre le fuselage 
plastique de manière séquentielle. 
Le plastique fondu est ensuite 
envoyé dans la chambre de 
combustion pour servir de 
combustible, en plus du carburant 
habituel.
Jusqu’à un cinquième du 
carburant fourni par le fuselage

C’est le tout premier moteur-
fusée autophage, malgré un 
concept qui a été breveté en 1938. 

Cela permet de réduire le poids 
de la fusée, augmentant la charge 
utile qui peut être transportée, 

et évite de laisser des débris 
dans l’espace. Dans les tests, 
Ouroboros-3 a pu produire une 
poussée de 100 newtons, et est 
resté stable pendant toute la phase 
autophage. Le fuselage plastique 
a constitué au final un cinquième 
du carburant utilisé.
Les chercheurs comptent encore 
travailler sur leur moteur-fusée 
pour atteindre une poussée 
suffisante afin de propulser une 
fusée spatiale. Ils espèrent qu’il 
pourra être utilisé pour mettre 
en orbite des nanosatellites 
directement, évitant de 
devoir passer par des fusées 
conventionnelles beaucoup plus 
onéreuses.

Longtemps opposé à l’idée 
d’ouvrir son App Store à la 
concurrence, Apple s’apprête à 
changer sa position sur le vieux 
continent, contrainte et forcée 
par les nouvelles régulations 
bruxelloises.
Le DMA et le DSA auront aux 
raisons d’Apple. Après s’être 
démenée pour échapper aux 
nouvelles réglementations 
européennes, la firme s’apprête 
à abandonner le combat, au 
moins temporairement. Comme 
l’explique Mark Gurman dans 
sa newsletter pour Bloomberg, 
l’entreprise serait sur le point 

de « scinder » son App Store en 
deux, pour éviter que le reste 
du monde ne puisse profiter des 
libertés offertes par les nouvelles 
règles en place sur le vieux 
continent.
Un nouvel App Store avant le 

7 mars 2024
Concrètement, cela signifie 
qu’une version de l’App Store 
spécifique à l’UE sera développée 
par Apple. Cette dernière sera 
plus laxiste puisqu’elle permettra 
aux utilisateurs et utilisatrices 
d’installer des applications 
venant de sources tierces. La 
date butoir pour être en accord 

avec le DMA étant fixé au 7 mars 
2024, Apple serait donc prête à 
lever ses restrictions « dans les 
prochaines semaines », selon 
Bloomberg. Cela qui signifie 

qu’il n’y aura plus long à attendre 
avant de pouvoir profiter des 
changements proposés par 
Bruxelles.
On aurait pu s’attendre à ce 

que, à la manière du RGPD, 
Apple profite de cette occasion 
pour changer sa position partout 
dans le monde, mais la volonté 
de développer une version 
spécifique de l’App Store pour 
l’UE prouve bien que l’entreprise 
n’est pas prête à abandonner sa 
poule aux œufs d’or dans le reste 
du monde. L’App Store remporte 
encore très gros à Apple et la 
possibilité de voir la concurrence 
bousculer la domination de 
l’entreprise n’est pas exactement 
réjouissante pour Tim Cook et 
les autres cadres de la firme.
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Douleur dans la 
nuque qui irradie 
dans le bras ? C’est 

peut-être une névralgie 
cervico-brachiale. Cette 
dernière est fréquente, 
surtout avec l’avancée dans 
l’âge. Qu’est-ce que la 
névralgie cervico-brachiale 
? Comment la reconnaître 
? Que faire pour en venir 
à bout ? Les réponses.
Parfois sévère, la névralgie 
cervico-brachiale peut 
fortement altérer la qualité 
de vie. La plupart du 
temps, les antalgiques sont 
efficaces. Néanmoins, une 
intervention chirurgicale 
peut être nécessaire pour 
un soulagement optimal 
et éviter les rechutes.

Définition : qu’est-ce 
que la névralgie cervico-

brachiale (NCB) ?
La névralgie cervico-
brachiale se traduit par une 
douleur d’intensité variable 
au niveau de la nuque 
qui irradie dans le bras.
« Généralement, seul 
un côté du corps est 
douloureux. La maladie 
est la conséquence d’une 
compression de la racine 
nerveuse cervicale. Dans 
la majorité des cas, elle est 
due à une hernie discale 
mais elle peut aussi être 
secondaire à l’arthrose 
cervicale. Cette dernière 
est favorisée par le 
vieillissement », selon la 
docteure Caroline Karras 
Guillibert, rhumatologue.
La névralgie cervico-
brachiale est fréquente, 
certaines études rapportent 
que jusqu’à plus de 10 % 
de la population pourrait 
être concernée (source 
1) : « C’est un motif très 
courant de consultation 
en rhumatologie. J’en 
rencontre moi-même 
quasiment chaque semaine 
en cabinet médical », 
selon la praticienne.

Quels sont les signes 
d’une névralgie cervico-

brachiale ?
• La névralgie 
cervico-brachiale se 
reconnaît par une douleur 
plus ou moins intense 
qui part de la nuque et 

irradie dans le bras pour 
se terminer dans les 
doigts de la main. « La 
souffrance peut être très 
forte chez certains patients, 
empêchant de bouger. Pour 
d’autres, les signes sont 
plus latents », rapporte la 
docteure Caroline Karras 
Guilibert. Certaines 
personnes ne parviennent 
plus à exécuter des 
gestes précis (boutonner 
un chemisier, écrire…).
• La douleur est 
à type de brûlure, de 
décharge électrique ou 
de sensation d’étau.
• Il n’existe pas 
de position antalgique. 
La douleur peut être 
aggravée par la position 
couchée sur le dos.
La douleur peut 
donner lieu à d’autres 
symptômes associés :
• des maux de tête ;
• des fourmillements 
ou engourdissements 
(paresthésies) ;
• des crampes ;
• une rétractation 
des doigts ;
• une perte 
de sensibilité ;
• une lourdeur 
dans le dos ou au 
niveau des omoplates ;
• une paralysie 
totale du bras dans les 
cas les plus sévères.
Les principales 
complications sont une 
fonte musculaire (et une 
perte de force) liée à 
l’immobilité ainsi qu’un 
état dépressif lorsque 
les symptômes sont très 

invalidants (jusqu’à 
compromettre la vie 
socioprofessionnelle). Au 
travail, des ajustements 
ergonomiques, des 
pauses régulières, et des 
traitements adaptés sont le 
plus souvent nécessaires. 
Parfois, un arrêt de 
travail s’impose lorsque 
les signes sont sévères.

Causes : qu’est-ce qui 
provoque la névralgie 

cervico-brachiale ?
La névralgie cervico-
brachiale traduit la 
compression ou l’irritation 
de la racine nerveuse 
cervicale. La douleur 
suit d’ailleurs le trajet 
précis du nerf comprimé.
Il existe deux principales 
causes à la maladie 
(95 % des cas) :
• une hernie 
discale qui comprime 
une racine nerveuse ;
• l’arthrose cervicale 
(cervicarthrose) qui 
entraîne une réduction 
du diamètre du foramen 
(orifice par lequel le nerf 
sort du canal rachidien) 
où le nerf est comprimé.
Beaucoup plus rarement, 
cette névralgie peut être 
secondaire à une fracture, 
une tumeur ou encore 
une infection virale.
Quels sont les facteurs de 

risque ?
Les principaux facteurs 
de risque de la névralgie 
cervico brachiale sont :
• le vieillissement : 
l’arthrose cervicale et la 
hernie discale (qui sont des 
causes de névralgie cervico-

brachiale) sont favorisées 
par l’avancée dans l’âge.
• les traumatismes 
et les microtraumatismes 
répétés.
Les emplois impliquant une 
exposition aux vibrations, 
comme l’utilisation 
d’un marteau-piqueur, 
peuvent endommager 
les nerfs du cou et 
entraîner une névralgie 
cervico-brachiale. 
Dre Caroline Karras 
Guilibert, rhumatologue. 

Diagnostic : comment 
savoir si c’est une 
névralgie cervico-

brachiale ?
Un simple examen 
clinique (interrogatoire 
et examen physique) 
oriente le diagnostic.
Des examens d’imagerie 
médicale permettent de 
confirmer le diagnostic :
• une radiographie 
standard du rachis cervical,
• une imagerie 
par résonance 
magnétique (IRM),
• un scanner du rachis 
cervical : il permet de 
mieux évaluer la sévérité 
de la cause de la névralgie 
comme une hernie discale 
ou l’arthrose. Il permet de 
savoir si une intervention 
chirurgicale est nécessaire.
L’électromyogramme 
(EMG) est un examen 
complémentaire 
pouvant être réalisé 
par un neurologue.

Traitement : comment 
soulager une névralgie 

cervico-brachiale ? 
comment la soigner ?

Des antidouleurs et des 
anti-inflammatoires
« Le traitement 
médicamenteux se 
compose d’antalgiques, 
d’anti-inflammatoires non 
stéroïdiens, de corticoïdes 
et/ou de myorelaxants 
», selon la docteure 
Caroline Karras Guilibert. 
Néanmoins les effets 
secondaires potentiels de 
ces traitements (ainsi que les 
risques d’accoutumance) 
limitent leur utilisation 
à quelques semaines. « 
Cependant, les risques 
d’addiction à la codéine 
ou au tramadol sont rares 
dans le contexte de cette 
pathologie, surtout si elle 
est correctement prise en 
charge », ajoute l’experte.

Le port d’un collier 
cervical

En cas de cervicarthrose, 
le port d’un collier cervical 
est efficace (surtout lors de 
grosses crises). Ce dernier 
va diminuer la douleur (il 
décontracte la musculature) 
et avoir un effet antalgique 
(effet chauffant).

Des infiltrations
Des infiltrations 
rachidiennes de cortisone 
peuvent aussi être réalisées 
sous contrôle scanner 
ou radiographique. 
« Les infiltrations ne 
sont pas utilisées à 
des fins de diagnostic 
pour cette pathologie 
», précise l’experte.

La kinésithérapie
La rééducation par un 
kinésithérapeute consiste 
à renforcer et étirer 
les muscles autour des 
vertèbres cervicales. 
Des massages peuvent 
aussi être efficaces 
pour limiter la douleur.
Le traitement chirurgical
En dernier recours, une 
intervention chirurgicale 
peut être proposée. Elle 
vise à lever la compression 
nerveuse en cas de hernie 
discale cervicale. Le 
remplacement du disque 
opéré est assuré par une 
prothèse discale cervicale 
ou une arthrodèse cervicale.

Névralgie cervico-brachiale : 
symptômes, causes, que faire ?
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Les points noirs et 
microkystes sont des 
phénomènes assez 

courants dont on se passerait 
volontiers. Sur Instagram, 
une dermatologue détaille la 
meilleure routine à adopter à la 
maison pour en venir à bout.
La peau est un organe vivant qui 
a de la texture, malgré ce que 
tentent de nous faire croire les 
filtres sur les réseaux sociaux. 
Les points noirs font partie des 
marques les plus fréquentes sur 
nos visages, car tout le monde 
en a, ces derniers étant plus ou 
moins visibles d’une personne 
à une autre. «Il s’agit de débris 
cellulaires oxydés dans les 
pores», comme nous l’expliquait 
le Dr Nina Roos, dermatologue.
Lorsque le comédon est ouvert, 
l’extrémité s’oxyde alors et 
noircit, ce sont les fameux 
points noirs. Mais parfois, le 

comédon est fermé et le sébum 
s’accumule sous la peau, on 
parle alors de microkyste. Mais 
comment s’en débarrasser ? 
On le sait, les dermatologues 
s’accordent souvent pour 
déconseiller l’usage de patch 

anti points noirs et sur le fait 
qu’il faut éviter de les percer soi-
même. Sur Instagram, Dr Dima 
Haidar, dermatologue qui publie 
sur son compte @docteur_skin, 
a partagé une routine détaillée à 
adopter à la maison pour limiter 

ce phénomène.
La routine de soins anti points 
noirs à faire à la maison
«La première chose la plus 
importante, c’est le nettoyage 
de peau, matin et soir» entame 
la médecin. «Mais surtout le 
soir, une fois qu’on s’est bien 
démaquillé, avec un nettoyant 
qui contient par exemple de 
l’acide salicylique ou du zinc», 
poursuit-elle. Elle passe ensuite 
aux ingrédients à privilégier 
dans ses produits de soin : «on 
utilise des actifs adaptés, comme 
les AHA, BHA, la niacinamide, 
l’acide azélaïque ou encore les 
rétinoïdes et on s’hydrate la peau 
avec une crème qui a une texture 
plutôt fluide», détaille Dr Haidar.
L’hygiène de vie, une alliée 
indispensable pour lutter contre 
les points noirs et microkystes
Cependant, même la meilleure 
routine skincare ne peut pas à 

elle seule faire des miracles, si 
vous ne faites pas d’ajustements 
dans votre quotidien. «Tout 
ça n’a aucun intérêt si vous 
ne respectez pas les règles 
d’hygiène de vie», explique 
Dr Dima Haidar. Elle liste les 
principaux efforts à faire:
Éviter le tabac «car c’est un grand 
pourvoyeur de microkystes» ;
Veiller à avoir une alimentation 
«équilibrée, variée, pauvre 
en sucres rapides, en graisse 
saturée, en lait de vache» ;
Avoir «un sommeil suffisant»,
Prendre en charge son anxiété ;
Et «surtout, éviter l’exposition 
au soleil».
Elle termine en rappelant de 
surtout éviter «d›éclater vos 
microkystes à la maison» et 
précise qu›il est possible de 
consulter son dermatologue pour 
démarrer un traitement adapté.

Les épinards : certains les 
apprécient, d’autres les évitent. 
Leur amertume rebute souvent 
les réfractaires de ce légume vert 
riche en fer. Découvrez le secret 
pour faire disparaître cette petite 
saveur souvent indésirable de 
vos assiettes.
«Mange tes épinards, tu seras fort 
comme Popeye !» Si cette phrase 
vous rappelle votre enfance, le 
goût parfois trop amer de ces 
célèbres légumes verts vous a 
empêché de les apprécier à leur 
juste valeur. Heureusement, avec 
ce petit truc, vous pourrez sauver 
votre plat trop amer. Suivez le 
guide.

Pourquoi les épinards sont 
amers? 

Plusieurs choses sont à savoir 
lorsque vous cuisinez des 
épinards. Notamment les frais, 
qui rendent beaucoup d’eau à 

la cuisson. Et oui, ceci explique 
le changement drastique de leur 
volume après la cuisson lorsque 
vous jetez un nouveau coup 
d’œil dans la casserole. 
Que vous les préfériez seuls, à la 
crème, en accompagnement des 
pâtes de votre choix ou encore 
dans une délicieuse quiche : vous 
avez l’embarras du choix avec 
ce légume polyvalent et riche 
en goût. Riches en nutriments, 
vitamines, antioxydants et 
— comme le dit l’expression 
— en fer, les épinards sont 
particulièrement bons pour votre 
santé.
Seul problème ? Son goût très 
amer qui déplaît même parfois 
aux amoureux des saveurs 
aigres. La présence de saponines 
dans la plante est responsable 
de cette amertume, tout comme 
l›acide oxalique dont elle est 

composée, lorsqu›il s›oxyde.
Comment se débarrasser de cette 
amertume ?
Un petit geste très simple est 
souvent utilisé pour enlever 
l›amertume persistante des 
épinards. Vous n›avez pas 
besoin de blanchir vos légumes. 
Ce procédé qui consiste à les 

faire cuire dans l›eau bouillante 
quelques minutes peut leur faire 
perdre une bonne partie des 
nutriments, selon l›Observatoire 
des aliments. 
Vous pouvez tout simplement 
ajouter 1/3 cuillère à café de 
bicarbonate de soude dans votre 
plat. Cet allié de vos cuisines a 

plusieurs utilisations : il attendrit 
vos viandes, aère vos gâteaux 
et surtout, il élimine l›acidité et 
l›amertume. 
Cette astuce fonctionne tout 
aussi bien avec du sucre, et ce, 
dans n›importe quel plat ou 
sauce !
Sinon, vous pouvez tout aussi 
bien jouer avec les saveurs 
en mariant vos légumes avec 
des ingrédients spécifiques 
pour atténuer l›amertume. Par 
exemple, le chèvre ou encore le 
Boursin et la feta seront parfaits 
l’adoucir.
Vous n›avez plus d›excuse 
pour ne pas aimer les épinards. 
Profitez de leurs saveurs et de 
leurs bienfaits dans une variété 
de recettes. En ce qui concerne 
la force de Popeye... eh bien, on 
ne vous promet rien !

Vous avez bien beurré votre 
moule et pourtant, votre 
gâteau refuse de se démouler 
correctement ? Bonne nouvelle, 
on vous glisse l’astuce pour 
démouler vos gâteaux à tous 
les coups, le plus facilement du 
monde.
Pour démouler un gâteau 
facilement, il faut du beurre, 
mais pas seulement…
Comment démouler un gâteau 
facilement ? La réponse tient 

en deux temps : avec du beurre, 
mais aussi une feuille de papier 
cuisson… beurrée ! Voici la 
marche à suivre :
Commencez par beurrer votre 
moule sur toutes ses faces.
Retournez votre moule et 
déposez une feuille de papier 
cuisson sur le fond. Découpez 
la feuille de papier cuisson de 
manière à épouser parfaitement 
le fond du moule.
Déposez la feuille au fond 

du moule, appuyez bien pour 
qu›elle adhère au beurre et… 
retournez-la ! C›est la clef 
pour bien démouler le gâteau. 
Comme l›explique le site de 
cuisine Food52, un papier 
cuisson beurré des deux côtés se 
détachera du moule sans peine 
et se décollera du gâteau sans 
en voler une miette. Il ne vous 
reste plus qu›à faire cuire votre 
gâteau.
À la sortie du four, patienter 

quelques minutes  pour qu›il 

refroidisse avant de le démouler 

sur une assiette. Vous n›aurez 

même pas besoin de couteau 

: il se décollera tout seul ! 

Avec cette astuce toute simple, 

même pas besoin de chemiser 

votre moule à gâteau à l›aide 

de farine. Eh oui, parfois en 

cuisine, le secret de la réussite 

tient à peu de choses.

  Points noirs, microkystes 
une dermatologue dévoile la routine idéale 

pour en venir à bout

Le secret pour retirer l’amertume des épinards 

Avec cette astuce, fini les gâteaux qui se démoulent mal



Jeudi 18 Janvier 2024 

Culture18 SeybouSe Times

Aujourd’hui, il est aussi 
le principal atout d’une 
entreprise dont le chiffre 

d’affaires s’élève à environ 500 
millions de dollars par an.
Mais qui est à l’origine de cette 
icône, comment une idée aussi 
simple est-elle devenue une 
entreprise florissante et comment 
s’est-elle retrouvée entre les 
mains de quelqu’un d’autre que 
son créateur initial ?
L’origine de l’icône
Des visages humains souriants 
plus ou moins abstraits sont 
dessinés depuis des milliers 
d’années.
Bien que la question ait été 
controversée, il est aujourd’hui 
plus ou moins clair que la 
première personne à avoir 
dessiné le célèbre idéogramme 
du smiley est l’artiste et designer 
américain Harvey Ball.
Il l’a fait en 1963, à la demande 
de Jack Adam, vice-président 
d’une compagnie d’assurance de 
Worcester, dans le Massachusetts.
M. Adam avait demandé à Ball de 
créer une image pour améliorer le 
moral des employés à un moment 
où la compagnie traversait une 
période d’incertitude.
Ball, qui est décédé en 2001, a 
déclaré que la création n’avait 
pris que dix minutes et qu’il 
avait été payé 45 dollars (environ 
27 063 francs CFA).
William Wallace, directeur 
exécutif du musée d’histoire 
de Worcester, explique que les 
éléments caractéristiques du 
smiley créé par Ball sont le fond 
jaune vif, la forme circulaire 
parfaite et une légère asymétrie 
au niveau des yeux et de la 
bouche.
«J’ai dû prendre une décision... 
Est-ce que j’utilise un compas 
pour dessiner le sourire et les 
deux points parfaits pour les 
yeux ? Non, je le fais librement. 
Donnez-lui de la personnalité», 
s’est expliqué Ball.
Son dessin a commencé à 
être utilisé sur les badges de 
State Mutual, la compagnie 
d’assurance.
La réaction des employés et 
des clients de State Mutual au 
premier lot de 100 badges a 
été si enthousiaste qu’ils ont 
commencé à être produits par 
lots de 10 000.
En l’espace de deux ans, les 
badges en forme de visage 
souriant ont dépassé le cadre 
de la compagnie d’assurance et 
sont portés par toutes sortes de 
personnes, des hôtesses d’accueil 
aux religieuses.
Le saut dans la célébrité
En 1967, David Stern, un 
publicitaire de Seattle, découvre 

les badges smiley à New York et 
utilise l’idée pour une campagne 
de la University Federal Savings 
& Loan.
Selon David Stern, près 
d’un demi-million de badges 
«smiley» ont été imprimés pour 
cette campagne. Il s’agit d’une 
étape clé dans la popularisation 
du smiley.
Mais ce n’est qu’à son arrivée en 
Philadelphie, entre les mains des 
frères Bernard et Murray Spain, 
que le smiley est devenu un atout 
précieux.
Les Spain le redessinent sur une 
boîte à pizza et l’apposent sur 
toutes sortes d’objets : cartes, 
affiches, t-shirts, tasses, lampes, 
etc.
Il ne s’agissait plus d’utiliser 
le smiley pour vendre des 
assurances ou des prêts, mais de 
vendre le smiley lui-même.
Et comme ni Ball, ni Stern, 
ni la compagnie d’assurances 
de Worcester, ni la banque de 
Seattle n’avaient pris la peine de 
protéger le smiley par des droits 
d’auteur, les frères ont profité de 
ce vide.
Ils ont déposé le smiley avec la 
phrase «Have a happy day».
Grâce à eux, le smiley s’est 
retrouvé dans les pages du 
New Yorker en 1970 et sur la 
couverture de Mad Magazine en 
avril 1972.
C’est un phénomène de 
merchandising.
Ils ont gagné 2 millions de dollars 
en quelques années seulement, 
lorsque le commerce a décollé 
au début des années 1970.
Harvey Ball, le créateur original, 
ne souhaitait pas réclamer de 
droits d’auteur.
Lors d’une conversation avec 
l’historien William Wallace, Ball 
a déclaré que lorsqu’il a vu le 
smiley dans le New Yorker, il a 
su qu’il avait créé quelque chose 
qui avait captivé l’imagination 
du monde entier.
La société millionnaire Smiley
En 1971, Franklin Loufrani, 
journaliste au journal France 
Soir, ajoute à l’histoire complexe 
de ce symbole populaire en 
utilisant un visage semblable 
à celui de Harvey Ball pour 
signaler une nouvelle positive.
Loufrani, qui en revendique 
l’invention, était conscient du 
potentiel économique du smiley. 
Il a été le premier à l’enregistrer 
en tant que marque.
Avec la marque à son nom, 
Loufrani quitte le journalisme et 
fonde la Smiley Company.
Pour populariser le smiley en 
France, il distribue 10 millions 
d’autocollants aux étudiants.
En peu de temps, on les retrouve 

sur les lampadaires et les voitures 
dans tout le pays. Le succès 
culturel est immédiat.
Au milieu des années 70, 
Loufrani et la Smiley Company 
ont commencé à conclure des 
contrats de plusieurs millions 
de dollars avec des marques qui 
souhaitaient apposer le smiley 
sur leurs produits, comme Levi’s 
et Bonitos, les précurseurs 
européens des M&M’s.
Les années 80 ont été des 
années d’or pour l’entreprise 
de Loufrani. Dans les années 
1990, il avait déjà enregistré 
le smiley dans plus de 70 pays 
(aujourd’hui, le logo de The 
Smiley Company est enregistré 
dans près de 100 pays).
En 1996, il a cédé le contrôle de 
l’entreprise à son fils, Nicolas, 
qui, un an plus tard, a pris la 
décision qui allait faire du 
smiley une partie intégrante de 
la communication numérique 
: il a conçu des centaines 
d’émoticônes avec différentes 
expressions du smiley.
Ses émojis ont été les premières 
représentations graphiques de ce 
qui avait été fait auparavant avec 
des caractères tels que les deux 
points et les parenthèses.
Aujourd’hui, l’entreprise ne 
gagne rien de l’utilisation des 
émoticônes sur les téléphones 
et sur Internet. «Cela nous a 
échappé sur le plan commercial, 
mais nous sommes heureux 
d’avoir réussi à être à l’origine 
d’un nouveau langage», a 
déclaré Loufrani junior à Europe 
1 en 2016.
Selon le magazine Smithsonian, 
Nicolas Loufrani a déclaré que 
le dessin du Smiley est si simple 
que personne ne peut prétendre 
l’avoir créé. Le site web de 
la Smiley Company continue 
d’affirmer que c’est Franklin 
Loufrani qui l’a créé.
Le conflit avec Walmart
La chaîne de supermarchés 
Walmart fait également partie de 
cette histoire.
En 1997, les Loufrani ont tenté 
d’enregistrer le smiley, ainsi que 
le terme «smiley», en tant que 
marque déposée aux États-Unis, 
afin d’obtenir le droit exclusif de 
le reproduire.
Depuis des années, Walmart 
appose des smileys sur ses 
magasins pour signaler ses prix 
bas.
Le géant des supermarchés a alors 
déposé un avis d’opposition à la 
demande de la Smiley Company 
et une demande d’enregistrement 
du smiley.
La Smiley Company a fait valoir 
que son activité était menacée.
Les allers-retours devant les 

tribunaux ont duré jusqu’en 
2011, date à laquelle les Loufrani 
et Walmart ont conclu un accord 
à l’amiable, dont le contenu n’est 
pas connu.
En 2016, Walmart a recommencé 
à afficher les visages dans 
ses supermarchés, après une 
interruption de dix ans.
Il s’agit du principal litige 
juridique entourant le smiley 
jaune en soixante ans d’histoire.
Le visage d’aujourd’hui
La Smiley Company réalise 
actuellement un chiffre d’affaires 
d’environ 500 millions de dollars 
par an.
Son site web vend des centaines 
de produits, des vêtements et 
accessoires, avec la collaboration 
de marques de haute couture, des 
articles ménagers, des aliments 
et des boissons.
Pourtant, Harvey Ball n’a jamais 
tenté de déposer une marque ou 
d’exploiter commercialement le 
visage.
Lorsqu’on lui demandait s’il était 
préoccupé par le fait que d’autres 
personnes gagnaient beaucoup 
d’argent grâce au smiley, il 
répondait : «J’ai été payé pour ce 
travail. Et vous savez, je ne peux 
conduire qu’une voiture à la fois 
et manger qu’un steak à la fois.»
«Il avait des enfants dans les 

écoles publiques, qui l’aimaient. 
Il recevait des lettres du monde 
entier le remerciant pour son 
petit visage. Comment mettre 
un prix là-dessus ? Il est mort 
sans remords», a déclaré son fils 
Charles Ball après sa mort.
Il craignait toutefois qu’une 
commercialisation excessive aux 
mains des Loufrani ne redéfinisse 
le sens et l’intention originels de 
sa création.
C’est ainsi qu’est née en 1999 
l’idée de célébrer la Journée 
mondiale du sourire, le premier 
vendredi d’octobre. «Faites un 
acte de gentillesse. Aidez une 
personne à sourire» était sa 
devise.
Après sa mort en 2001, le fils de 
Ball a créé la Harvey Ball World 
Smile Foundation. En 2012, 
la fondation a réussi pour la 
première fois à faire enregistrer 
le smiley aux États-Unis en son 
nom (il est désormais également 
autorisé en Inde, au Canada et au 
Mexique).
La Smiley Company est toujours 
propriétaire de la marque sans le 
cercle qui l’entoure, c’est-à-dire 
les deux points et la ligne courbe.

Qui a inventé le célèbre smiley et comment il est devenu 
une entreprise millionnaire ?
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Célèbre pour ses clubs 
flashy, son design Art 
déco et sa culture latine 

éclectique, Miami est l’une des 
villes les plus jeunes des États-
Unis.
Cependant, il est bâti sur l’une 
des plus anciennes civilisations 
autochtones du pays d’Amérique 
du Nord.
C’est quelque chose que 
beaucoup ignorent et qu’une série 
de découvertes archéologiques 
récentes a mis au jour.
À partir d’environ l’an 500 avant 
JC. jusqu’au milieu du XVIIIe 
siècle , la zone qui est aujourd’hui 
la Cité du Soleil était habitée par 
la civilisation Tequesta, l’un des 
premiers peuples à occuper le 
sud-est de la Floride.
Aujourd’hui, le sud de la Floride, 
et dans une plus large mesure 
l’État tout entier, est situé sur 
les terres ancestrales des peuples 
autochtones Tequesta, Seminole 
et Mikasuki.
Les Mikasuki (qui faisaient à 
l’origine partie de la nation Creek) 
ont migré de l’Alabama et de la 
Géorgie vers la Floride actuelle 
avant de devenir une partie des 
États-Unis.
Après l’Indian Removal Act de 
1830, les Amérindiens résidant 
dans le sud-est des États-Unis 
ont été expulsés de force de leurs 
terres situées à l’ouest, mais on 
estime qu’environ une centaine 
d’entre eux se sont cachés dans 
l’ensemble des zones humides 
aujourd’hui connues sous le nom 
d’Everglades.
Les actuels Mikasuki, Seminole 
et les membres d’autres tribus 
de Floride sont les descendants 
directs de ceux qui n’ont jamais 
abandonné et sont restés dans la 
région.
Une ville qui résiste
À 35 miles à l›ouest du centre-
ville de Miami, Osceola, militant 
écologiste et membre des 
Mikasuki, plonge les visiteurs 
dans le passé indigène de la 
région en les guidant à travers les 
Everglades. La femme possède 
une agence de voyage appelée 
Buffalo Tiger Airboat Tours qui 
opère dans le parc national.
Au cours des 12 dernières années, 
Osceola et une équipe de guides 
dirigée par des autochtones ont 
emmené les gens à travers les 
vastes dômes de cyprès, les « îles 
aux arbres » et les mangroves tout 
en les informant sur le peuple 
Mikasuki.
Les excursions en hydroglisseur 
ont été lancées à la fin des années 
1980 par William « Buffalo » 
Tiger, le dernier chef traditionnel 
des Mikasuki, dont le rêve 
était d›éduquer les gens sur 
l›environnement de la tribu dans 
les Everglades.
Dans le cadre de la visite, les 

visiteurs peuvent se rendre à 
Tear Island, où vivait la famille 
de Tiger. Les guides expliquent 
à quoi ressemblait la vie des 
mikasuki dans les huttes au toit de 
chaume de l›île.
Osceola dit que les visiteurs 
sont souvent surpris de constater 
que les Amérindiens « existent 
toujours » dans la région de Miami 
. «Ils croient que les peuples 
autochtones ne sont que dans les 
livres d›histoire et qu›ils ne vivent 
ni ne respirent ici aujourd›hui.»
«Nous nous efforçons de montrer 
aux gens la beauté et l›importance 
des Everglades, un aperçu de notre 
culture et de leur faire savoir que 
nous sommes toujours là.»
En plus de ses excursions en 
bateau, il sensibilise également 
les autres au passé indigène et aux 
terres traditionnelles de la Floride 
à travers des marches de prière 
publiques (marches pour prier 
pour l›eau et défendre la terre).
Elle est membre du clan des 
panthères Mikasuki. La créature 
qui donne son nom au groupe 
est associée à la protection des 
Everglades.
La famille de Samuel Tommie, 
un artiste indigène vivant dans les 
Everglades, fut l›une des dernières 
à habiter les îles arborées.
«C›était un très beau paradis, et 
c›était dans cet univers que j›ai 
grandi. Les oiseaux chantaient, 
les panthères et les ours noirs 
couraient partout. Aujourd›hui, 
la région est physiquement 
handicapée, mais elle est toujours 
spirituellement dense.»
« Il y a beaucoup d›histoire 
sur notre peuple et sur ce que 
notre tribu a fait pour défendre 
l›environnement. Si vous visitez 
la communauté Mikasuki, vous 
aurez un aperçu de notre mode de 
vie », dit-il.
Hors de la conversation
Pourtant, en dehors de la 
communauté mikasuki, ces traces 
du passé de la région de Miami 
sont difficiles à retrouver.
«Lorsque vous visitez Miami, 
rien n›indique que des peuples 
autochtones y ont résidé ou se 
trouvent actuellement dans la 

région, à moins que vous ne 
visitiez Miami Circle», a déclaré 
Osceola, faisant référence à un 
site archéologique devenu un 
monument historique national.
«Je ne suis toujours pas sûr que 
les gens prêtent vraiment attention 
à la statue [de la Tequesta] qui se 
trouve à proximité de l›endroit.»
Découvert en 1998 lors de la 
construction du quartier animé 
et luxueux de Brickell au centre-
ville de Miami, Miami Circle a 
2 700 ans. Il s›agit d›un cercle 
comportant 24 trous creusés dans 
le lit calcaire.
Également appelé « Stonehenge 
américain », c›était un site 
commercial et cérémonial pour 
la civilisation Tequestan. La 
pression publique nationale et 
internationale a poussé l›État de 
Floride à acheter le terrain à un 
promoteur pour 27 millions de 
dollars afin de le préserver en tant 
que site historique.
Bien qu›il ait été sauvé de la 
démolition pour construire un 
gratte-ciel, le cercle n›est toujours 
pas présenté comme un monument 
amérindien et de nombreux 
habitants le confondent avec un 
parc à chiens.
«[Les peuples autochtones] 
utilisaient cette zone [bordant 
la rivière Miami] pour chasser, 
pêcher, voyager et se rassembler 
en communauté et pour célébrer. 
Ces sites ont une grande histoire 
et une grande importance et 
devraient être respectés et 
honorés», a déclaré Osceola lors 
d›une prière publique. tenue à 
Brickell.
Depuis 1981, les archéologues ont 
déterminé que les zones bordant 
la rivière Miami à Brickell 
contiennent un grand nombre de 
vestiges indigènes anciens. Mais 
ces dernières années, le quartier 
est devenu l’un des quartiers à 
la croissance la plus rapide de la 
ville.
La vérité est qu’à mesure que 
de plus en plus de gratte-ciel et 
d’hôtels de luxe apparaissent, les 
promoteurs continuent de déterrer 
d’anciens sites indigènes, comme 
celui du 444 Brickell Avenue, 

découvert en 2021.
Les archéologues sont 
actuellement en train de retirer 
les objets afin que la construction 
puisse continuer.
Mais Osceola et d’autres membres 
de la tribu plaident pour l’arrêt des 
fouilles dans la région. Leurs voix, 
comme elle et d’autres l’ont dit, 
sont exclues de la conversation.
«Le sud de la Floride possède 
un riche mélange de [cultures] 
et d’ethnies, mais les traditions 
se perdent et, avec tout le 
développement, il est toujours 
important de préserver qui nous 
sommes, notre culture et nos 
traditions», a déclaré Talbert 
Cypress, président officiel du 
Business Council. .Mikasuki.
«Nous risquons de perdre ce 
qu’est réellement Miami et de 
devenir une grande ville comme 
les autres.»
À ce jour, les archéologues ont 
trouvé un million d’artefacts , 
de restes humains, d’outils et 
d’ornements fabriqués à partir 
d’os et de coquilles d’animaux 
datant des 500e et 600e siècles 
avant JC sur le site de Brickell 
Avenue.
Mais tandis qu’Osceola et 
d’autres continuent de sensibiliser 
à son importance, l’avenir du 
site reste controversé entre les 
promoteurs et ceux qui militent 
pour sa protection en tant que site 
historique.
Enterrer le passé
A proximité, l’artiste indigène 
et « archéologue amateur » 
autoproclamé Ishmael Bermúdez 
milite pour la préservation du site. 
Il fait ce travail depuis des années.
Il a grandi dans un bungalow 
des années 1920 dans le quartier 
de Brickell. Et il dit qu’il était le 
résident le plus âgé. Il a refusé à 
plusieurs reprises de vendre sa 
résidence à des hommes d’affaires 
souhaitant construire dans le 
secteur. Mais plus tôt ce mois-
ci, elle a estimé qu’elle n’avait 
d’autre choix que de quitter son 
domicile.
Après que la ville ait augmenté 
les impôts sur leur propriété, ses 
frères ont décidé de la mettre en 
vente. Bien qu’il ait résisté, il a 
fini par être expulsé par le shérif 
du comté de Miami-Dade.
Bermudez a passé plus d’un demi-
siècle à fouiller son sous-sol et 
son jardin, déterrant des artefacts 
utilisés dans les anciens rituels 
amérindiens, des fossiles, des 
objets préhistoriques et même un 
puits d’eau de source.
Au fil des années, il transforma 
son humble bungalow en ce qu’il 
appelle le Puits des Mystères 
Anciens, qu’il ouvrait parfois au 
public. Sa maison était une étape 
incontournable pour les militants 
et représentants indigènes venus 
dans la ville pour aider à sauver le 

Miami Circle après sa découverte 
en 1998.
Pour Bermúdez, la valeur de 
sa maison ne pouvait pas être 
calculée. «Ce n›est pas une 
question d›argent. Il s›agit de 
préserver l›histoire ancienne», 
a-t-il déclaré avant de déménager. 
Au fil des années, le nombre 
croissant de gratte-ciel bloquait 
la vue du lever du soleil. «Je ne 
vois des étoiles que lorsque je vais 
dans les Everglades, pas ici», a-t-
il expliqué.
Après avoir rencontré Bermúdez 
en 2018, l’artiste locale 
Jaqueline Gómez a entrepris 
de photographier les sites 
amérindiens qu’elle a découverts. 
«Au début, je ne le croyais pas», 
a-t-il admis. Il a ensuite passé du 
temps à faire des recherches sur 
l’histoire du peuple Tequesta et 
s’est rendu compte que Bermúdez 
était sérieux.
«On ne vous apprend pas cela à 
[l’école] «, a-t-il ajouté. En fait, 
Bermudez n’a pas été surpris 
lorsque Miami Circle a été 
découvert à seulement six pâtés 
de maisons au nord de chez lui.
En 2020, Gómez a publié The 
Tequesta of Biscayne Bay , qui 
documente comment les sites 
indigènes de Miami font toujours 
partie du paysage de la ville.
Les photographies incluent, entre 
autres, la maison de Bermudez, 
Miami Circle et Met Square (une 
ville préhistorique découverte en 
2014). «Ils ont trouvé de nombreux 
autres monticules qui bordent la 
rivière Miami», explique Gómez. 
«Je ne comprends toujours pas 
comment la ville a décidé lesquels 
seraient protégés et lesquels ne le 
seraient pas.»
Cependant, ayant grandi ici, 
Gómez est conscient de la 
tendance de Miami à enterrer 
son passé, laissant les tribus 
amérindiennes dans une bataille 
constante pour leur souveraineté 
et leurs droits à la terre.
«C’est en quelque sorte une 
bataille perdue d’avance, car 
ces développeurs ont toujours 
tendance à gagner», a-t-il ajouté.
Alors que les derniers vestiges 
du passé indigène de Miami 
continuent d›être pavés, le risque 
est que la même chose se produise 
avec son histoire.
«Si les gens ne connaissent pas 
les sites indigènes de Miami ou ne 
s›en soucient pas, personne ne les 
sauvera», déclare Bermúdez.
Mais à mesure que de plus en 
plus de militants continuent de se 
joindre aux appels d›Osceola pour 
préserver le passé indigène de la 
ville, les visiteurs auront peut-être 
une meilleure idée de l›histoire 
cachée sous leurs pieds.

L’histoire vieille de 2 700 ans cachée sous Miami
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Lors de son jogging sur une 
plage de Vendays-Mon-
talivet, en Gironde, Jean 

Rouchaud, professeur d’histoire-
géographie du lycée Laure-Gatet 
de Périgueux, a fait une décou-
verte inattendue.
L’enseignant a l’habitude de ra-
masser les déchets en emportant 
un sac-poubelle. Cette fois, il a 
repéré «une bouteille en verre de 
type bordelaise, verte», recou-
verte de petits coquillages. 
La personne qui a abandonné 
la bouteille l’avait «bouchée 
avec un bouchon de liège et de 
la paraffine», comme si elle 
avait «l’intention que l’eau ne 
rentre pas dedans», témoigne-
t-il au micro de France Bleu 
Nouvelle-Aquitaine. Son aspect 
s’est transformé en une aventure 
extraordinaire lorsque Jean a 
découvert qu’il y avait un mysté-
rieux papier enroulé à l’intérieur.
L’aspect de la bouteille laissait 
penser qu’elle avait vécu une 
longue traversée maritime avant 
de venir s’échouer sur cette 
plage.

Une fois rentré chez lui, intri-
gué par la particularité de cette 
découverte, Jean Rouchaud par-
vient à ouvrir la bouteille et à 
défroisser le rouleau de papier. 
Il s’agit en réalité d’une lettre 
datée du 19 mars 2022. Elle a 
été écrite en anglais par une cer-
taine Jodie Thomas, qui réside 
à Provincetown, dans la baie de 
Boston, dans l’État américain du 
Massachusetts.

Avec une encre bleu turquoise 
et bien conservée, la lettre rend 
hommage au père de Jodie, un 
capitaine de bateau décédé. La 
lettre exprime la profondeur des 
sentiments de Jodie, qui décrit-
son père comme la lumière de sa 
vie: «Un second message vers 
toi, mon papa… Le premier fut 
envoyé quand tu nous as quit-
tés», a écrit l’autrice, qui adresse 
de nombreux compliments à son 

père et lui témoigne son amour: 
«C’est toi, ma légende! Tous 
ceux qui t’ont connu t’ont aimé, 
t’ont admiré, t’ont respecté pour 
toi! J’ai tellement aimé te re-
garder ici, en ville, lorsque les 
gens t’approchaient avec tant de 
joie!»
Mobilisation des internautes 
La communauté en ligne s’est 
mobilisée pour traduire la lettre, 
suscitant l’intérêt de nombreux 
curieux. Intrigué par cette his-
toire et soucieux de connaître 
les intentions de la famille, Jean 
a entrepris des recherches sur 
Internet afin de retrouver Jodie. 
À sa grande surprise, il a décou-
vertun avis d’obsèques du père 
de Jodie.
«Je n’arrive pas à croire qu’elle 
ait voyagé aussi loin», confie 
Jodie Thomas à France 3. «Je 
n’aurais jamais imaginé que 
je recevrais un jour un coup de 
téléphone pour m’informer que 
quelqu’un l’avait trouvée, c’est 
incroyable!»
Cette bouteille avait été jetée 
d’un bateau de pêche, un jour 

où Jodie se trouvait avec ses 

amis. Ils avaient dispersé les 

cendres de son père à la mer à 

cette même occasion. «Mon père 

a passé toute sa vie sur l’eau, 

sauf ces dernières années, car 

il n’en avait plus les capacités. 

C’était simplementune façon de 

lui rendre hommage, un message 

du cœur de ma part pour lui en-

voyer mon amour et lui dire tout 

ce que je ressens pour lui, par la 

pensée.»

Ce n’est pas le premier objet 

découvert sur cette plage. En 

effet, en décembre dernier, une 

bouteille en provenance de Cuba 

qui transportait un message d’un 

institut de recherche océanogra-

phique avait déjà été retrouvée. 

Jean, qui connaît bien les cou-

rants océaniques, fait observer 

que Montalivet est le point d’ar-

rivée du Gulf Stream en prove-

nance d’Amérique.

Quand les premières bombes 
sont tombées sur Khartoum, 
Amjad, Fatima et Mazin ont dû 
abandonner pinceaux et instru-
ments pour prendre le chemin 
de l’exil. Aujourd’hui, au Caire 
où ils ont posé leurs valises, ils 
redonnent vie aux folles nuits de 
Khartoum.
A deux pas de la mythique place 
Tahrir, des rythmes entêtants 
s’échappent. Là, une centaine de 
Soudanais profitent d’un concert 
et d’une exposition, loin de la 
guerre qui ravage leur pays de-
puis huit mois.
Mazin Hamid fait vibrer la foule. 
Célèbre dans son pays, ce musi-
cien et producteur de 31 ans mo-
dernise le répertoire soudanais.
Quand la guerre a éclaté le 15 
avril, M. Hamid, qui avait vécu 
les quatre années précédentes 
une «révolution», un coup d’Etat 
et la répression dans le sang des 
prodémocratie, est quand même 
parti travailler.
Il devait terminer la bande ori-
ginale de «Goodbye Julia», pre-
mier long-métrage soudanais 

présenté en sélection officielle 
puis primé à Cannes.
Il en était aux touches finales et 
pensait rester quelques heures 
dans son studio d’enregistre-
ment, le temps que les esprits 
se calment. Mais les deux géné-
raux entrés en guerre pour le 
pouvoir ce jour-là, Abdel Fattah 
al-Burhane à la tête de l’armée 
et Mohamed Hamdane Daglo 
à la tête des paramilitaires des 
Forces de soutien rapide (FSR), 
s’affrontent toujours.
L’unique bilan disponible, de 
plus de 13.000 morts, est très 
sous-estimé. Au Darfour (ouest), 
la justice internationale dit re-
douter un «génocide». Et le pays 
tout entier est à genoux, entre la 
guerre, le choléra et une saison 
agricole jamais entamée.
Derrière «les murs insonorisés 
de (son) studio», M. Hamid n’a 
d’abord entendu que des tirs ici 
et là. Mais quand il a entendu 
«des avions de combat», là, dit-
il à l’AFP, «on a compris que 
c’était grave».
Alors, comme les autres, il a 

pris la fuite, «sans instrument 
ni matériel pour ne pas attirer 
l’attention aux check-points» des 
soldats et des paramilitaires qui 
commençaient à hérisser la ville.
«Repartir de zéro»
Fatima Ismaïl, elle, est d’abord 
restée cloîtrée dans son apparte-
ment, «en silence, par peur des 
paramilitaires» des FSR «postés 
en bas», raconte-t-elle à l’AFP.
Cette peintre, qui expose au-
jourd’hui au Caire, le dit à mots 
couverts: alors, dans la capitale 
soudanaise Khartoum circulaient 
déjà des informations sur les 
viols commis par ces miliciens 
formés au combat dans la guerre 
du Darfour du début des années 
2000.
«S’ils avaient su qu’il y avait 
des jeunes femmes dans l’appar-
tement, ça aurait été terrible», 
lâche Mme Ismaïl, 26 ans.
Avec sa famille, elle est parve-
nue à fuir, dit-elle, en sautant 
dans le premier minibus qui s’est 
présenté dans une ville vide et en 
ruines.
Avant de partir, Fatima Ismaïl a 

méticuleusement croqué son ap-
partement: «ma mère en train de 
cuisiner», «mon père qui lisait le 
Coran», autant de souvenirs d’un 
quotidien disparu.
Aujourd’hui en sécurité au Caire, 
elle se replonge dans ses croquis 
et tente d’exorciser les démons 
de la guerre par l’art. Et tout 
ça, «en recommençant de zéro» 
puisque, dit-elle, elle a «dû partir 
sans aucun matériel».
«Dieu et le dessin, c’est ce qui 
m’a sauvé», affirme la jeune 
artiste.
«On reviendra»
Amjad Badr, 28 ans, est lui aussi 
parti de Khartoum en laissant ses 
instruments et son studio derrière 
lui. Ce soir, dit-il à l’AFP, «je 
joue avec une guitare qu’un ami 
m’a prêtée».
Il a repris la musique, affirme-
t-il, après un long périple vers 
l’Egypte puis «onze jours passés 
à dormir».
«C’était extrêmement important 
pour moi d’exprimer tout ce que 
j’avais traversé» à travers l’art, 
raconte-t-il encore.

«Il y a des artistes au Caire, mais 

aussi à Nairobi ou en Ethiopie», 

ajoute-t-il, alors que la guerre a 

jeté plus de 1.4 millions de Sou-

danais sur les routes de l’exil 

--dont 400.000 ont, comme lui, 

choisi l’Egypte.

A quelques pas de là, Hashim 

Nasor présente des photos sty-

lisées représentant sa famille, 

avec ses membres manquants, et 

une installation racontant l’exil, 

la guerre, la mort mais aussi la 

transmission familiale et la re-

naissance.

Cet ancien dentiste de 33 ans a 

posé ses valises à Alexandrie, sur 

la côte nord, où il a repris la pho-

tographie.

Mais ici, dit-il à l’AFP, il «ne 

connaît personne». Sans contact, 

«difficile de trouver des mo-

dèles», poursuit celui qui a dû se 

résoudre à faire poser sa propre 

famille.

Dur de trouver aussi «la moti-

vation et l’inspiration» dans ces 

conditions, admet Amjad Badr.

Mais, promet-il déjà, «on revien-

dra».

«La scène musicale commen-

çait à vraiment décoller avant la 

guerre, donc bientôt, on revien-

dra, et plus forts encore».

une bouteille jetée à la mer aux États-unis retrouvée
 sur une plage de Gironde

De la guerre à la scène, l’art soudanais renaît au Caire
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Le représentant du droit 
public près le Tribunal 
criminel de Dar El-Beïda 

(Alger), a requis des peines 
allant de 15 ans de prison ferme 
à la perpétuité à l’encontre de 
24 individus appartenant au 
mouvement terroriste «MAK», 
poursuivis pour actes terroristes 
et de sabotage visant la sécurité 

de l’Etat et l’unité nationale.
Concernant les 7 accusés en état 
de fuite, à leur tête le dénommé 
Ferhat Mhenni, le représentant du 
droit public présentera les peines 
requises à leur encontre, avant la 
prononciation des peines contre 
les accusés qui ont comparu.
Dans sa plaidoirie, le Procureur 
de la République a affirmé que 

«ce groupe criminel a exécuté 
concrètement un complot ourdi 
contre l’Algérie par des ennemis, 
en diffusant des idées incitant à 
la division, à la discrimination et 
à la haine», en sus de la collecte 
d’une quantité considérable 
«d’armes et de munitions».
Lors du procès, il s’est avéré 
que certains de ces accusés 

appartenaient à un groupe 
activant via les réseaux sociaux 
sous l’appellation ‘Tamazgha-

Israel’ et entretenaient des 
contacts permanents avec 
l’entité sioniste dans le but de 
déstabiliser l’Algérie et de porter 
atteinte à son unité nationale.
Le procès se poursuit avec les 
plaidoiries de la défense des 
accusés, avant l’entame des 
délibérations et le prononcé des 
peines.

Le tribunal criminel de 
première instance de 
Dar El-Beida (Alger) 

a condamné, mercredi, 
par contumace le chef 
du mouvement terroriste 
«MAK», Ferhat Mehenni, 
et six (6) autres accusés à 20 
ans de prison ferme, après 
avoir été reconnus coupables 

d’actes terroristes et subversifs 
attentatoires à la sécurité de 
l’Etat et à l’unité nationale.

Des peines allant de 3 à 10 
ans de prison ferme ont été 
prononcées à l’encontre de 
20 autres accusés, reconnus 
coupables de faits liés au 
«commerce de munitions de 
guerre et à la diffusion de 
fausses informations portant 
atteinte à la sécurité de l’Etat». 
Quatre (4) autres accusés ont 

été acquittés.
Le représentant du ministère 
public avait requis auparavant 
des peines allant jusqu’à la 
réclusion à perpétuité contre 
tous les accusés.
Selon l’arrêt de renvoi, les 
faits remontent à la publication 
de fausses informations 
attentatoires à la sécurité de 

l’Etat sur les réseaux sociaux, 
par l’un des principaux accusés 
dans l’affaire (A.M), et au 
recrutement par ce dernier de 
plusieurs individus au profit 
du mouvement terroriste 
MAK. Après perquisition 
du domicile de l’accusé, des 
armes à feu et des munitions 
ont été saisies.

Les services de la Sûreté 
de wilaya d’Alger 
ont lancé, mardi, un 

appel à témoins concernant 
un individu soupçonné 
d’escroquerie, invitant toute 
personne ayant été victime 
dudit individu à se rapprocher 
du siège de la Brigade de la 
Police judiciaire relevant de 
la Sûreté de la circonscription 
administrative de Sidi 

M’hamed pour apporter 
son témoignage ou déposer 
plainte.
«En vertu de l’article 17 du 
Code de procédure pénale 
et après autorisation du 
procureur de la République 
près le Tribunal de Sidi 
M’hamed, les services de la 
Sûreté de wilaya d’Alger, 
représentés par la Brigade 
de la Police judiciaire 

relevant de la Sûreté de la 
circonscription administrative 
de Sidi M’hamed, portent à 
la connaissance des citoyens 
que l’individu qui apparaît 
sur la photo, répondant aux 
initiales (K.A), est impliqué 
dans une affaire d’escroquerie 
et d’usurpation de qualité 
d’un corps constitué», lit-on 
dans l’appel à témoins auquel 
a été jointe la photo du mis en 

cause.
A ce propos, «les services de 
la Sûreté de wilaya d’Alger 
invitent toute personne ayant 
été victime de cet individu 

à se rapprocher siège de la 
Brigade de la Police judiciaire 
relevant de la Sûreté de la 
circonscription administrative 
de Sidi M’hamed, situé Rue 
Abane Ramdane (Alger 
centre), ou du commissariat 
le plus proche à travers le 
territoire de la République 
en vue de déposer plainte ou 
témoigner dans cette affaire», 
conclut la même source.

Des tentatives 
d’introduction de plus 
de 4 quintaux de kif 

traité via les frontières avec le 
Maroc ont été mises en échec, 
alors que 47 narcotrafiquants ont 
été arrêtés dans des opérations 
menées par des détachements 
combinées de l’Armée nationale 
populaire (ANP), en coordination 
avec les différents services de 
sécurité, durant la période du 10 
au 16 janvier en cours, indique 
un bilan opérationnel rendu 
public mercredi par le ministère 
de la Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée, 
et en continuité des efforts 
soutenus visant à contrecarrer 

le fléau du narcotrafic dans 
notre pays, des détachements 
combinés de l’ANP ont 
intercepté, en coordination 
avec les différents services 
de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les Régions 
Militaires, 47 narcotrafiquants, 
et ont mis en échec des tentatives 
d’introduction de 4 quintaux 
et 15 kilogrammes de kif traité 
provenant des frontières avec 
le Maroc, alors que 644129 

comprimés psychotropes ont été 
saisis», précise la même source.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Salah et Illizi, des 
détachements de l’ANP «ont 
arrêté 113 individus et saisi 
54 véhicules, 145 groupes 
électrogènes, 65 marteaux 
piqueurs, 4 détecteurs de métaux, 
83 quintaux de mélange d’or 
brut et de pierres, ainsi que des 
quantités d’explosifs, d’outils 
de détonation et d’équipements 
utilisés dans des opérations 
d’orpaillage illicite».
De même, «31 autres individus 
ont été interceptés et un (01) 
pistolet mitrailleur de type 
Kalachnikov, 13 fusils de chasse, 
un (01) fusil semi-automatique, 

129259 litres de carburants, 50 
tonnes de denrées alimentaires 
destinées à la contrebande et 
la spéculation, 58 quintaux de 
tabacs et 6606 unités de diverses 
boissons ont été saisis lors 
d’opérations distinctes à travers 
le territoire national».
Le bilan de l’ANP fait état 
également de l’arrestation par un 
détachement de l’ANP de «deux 
(02) éléments de soutien aux 
groupes terroristes à Oran» dans 
le cadre de la lutte antiterroriste et 
de la découverte et la destruction 
à Bouira d’»une (01) casemate 
contenant différents effets».
Par ailleurs, les Garde-côtes 
«ont mis en échec, sur les 
côtes nationales, des tentatives 

d’émigration clandestine de 28 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale, alors 
que 267 immigrants clandestins 
de différentes nationalités ont 
été arrêtés à travers le territoire 
national».
Ces opérations exécutées par 
des unités et des détachements 
de l’ANP, dans «la dynamique 
des efforts soutenus de la lutte 
contre la criminalité organisée 
multiforme», ont abouti à «des 
résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
armées à travers tout le territoire 
national», souligne la même 
source.
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Des peines allant de 15 ans de prison à la perpétuité à 
l’encontre de membres du mouvement terroriste «MAK»

Ferhat Mehenni et 6 autres accusés condamnés à 20 ans de prison ferme

Sûreté d’Alger:

Appel à témoins concernant un individu soupçonné d’escroquerie

Mise en échec de tentatives d’introduction de plus 
de 4 quintaux de kif via les frontières avec le Maroc


